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Aos vinte e oito dias do mês de janeiro de dois mil e dezenove, reuniu-se ordinariamente o 1 

Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de Milha, 2 

em primeira convocação, às nove horas, na Sala de Eventos do Hotel Transamérica, à Rua 3 

Alagoas, 974, Higienópolis, na cidade de São Paulo, Capital. Abriu os trabalhos o Sr. Sérgio 4 

Ricardo Pulzatto, Presidente do Conselho de Administração do biênio 2017/2019, 5 

secretariado pelo Superintendente Geral Interino, Sr. Sérgio Ricardo, contando com as 6 

presenças dos Srs. Alex Saleta, Aroldo Souza Durães, Bruno José Ribeiro, Edmilson Siqueira 7 

Varejão Sobrinho, Eduardo Vieira Borba, Geraldo Alves Ferreira Filho, Haroldo de Araújo 8 

Pessoa Sobrinho, Hely Felippe Júnior, Henrique Carvalho de Araújo, Jorge Cury, José 9 

Macário Perez Pria, Luciano Thomitão Beretta, Luiz Carlos Caromano Junior, Marcelo 10 

Waldemarin Alves Ferreira, Marcos Carvalho Ferreira e Sá, Marcus Vinicius Orefice, Maria 11 

Clara do Amaral Cambrai, Marli Aparecida Jacometto Faria, Mônica Regina Ribeiro de Castro 12 

Cunha, Otavio Brentan de Figueiredo Ferraz, Paulo César Rebeis Farha, Paulo Eduardo 13 

Souza de Figueiredo Ferraz, Paulo Sérgio Zaparolli Dedemo, Regis Savietto Frati, Rodrigo 14 

Costa Henriques, Rodrigo Rocha Farias, Thomas Bernardus Gerardus Eysink, Thomas de 15 

Mello e Souza e Wilson Vitório Dosso. Abertos os trabalhos, o Presidente do biênio 16 

2017/2019 declarou instalada a 5ª Reunião Ordinária do Conselho de Administração da 17 

ABQM para o biênio 2017/2019, convocada em primeira chamada às 9h e em segunda e 18 

última às 10h, de acordo com o que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. 19 

1. Aprovação das atas: outubro/2018 e dezembro/2018: Havendo número legal, o 20 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto cumprimentou a todos e deu 21 

por aberta a reunião. Ato contínuo deu as boas-vindas aos novos Conselheiros, Sr. Rodrigo 22 

Farias que substituiu o Sr. Frederico Bezerra e a Sra. Maria Clara que substituiu o Sr. Marcelo 23 

Pessoa e afirmou que a presença dos mesmos irá enaltecer o Conselho de Administração. 24 

Na sequência, agradeceu a presença do Sr. Odilon Diniz, membro do Conselho Fiscal da 25 

Associação. Posteriormente, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo 26 

Pulzatto submeteu à apreciação a ordem do dia. Informou que a ata da reunião do Conselho 27 

de Administração, realizada em 29 outubro de 2018 e a Ata da Reunião Extraordinária do 28 

Conselho de Administração realizada em 29 de novembro de 2018, foram encaminhadas via 29 

e-mail aos membros do Conselho de Administração e questionou se há observação ou 30 

comentários a serem manifestados. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Farias afirmou que não 31 

recebeu as referidas atas. Porém, não deseja fazer objeções. O Presidente do Conselho de 32 

Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto informou que a Sra. Aline Passos encaminhará 33 

as Atas ao Sr. Rodrigo Farias. Por fim, colocou em votação as atas em questão, sendo 34 

aprovadas pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 35 

2. Renúncia Tácita – Conselheiro Sr. Geraldo Majella: O Presidente do Conselho de 36 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que o Sr. Geraldo Majella deixou de 37 

comparecer nas últimas 3 reuniões ordinárias consecutivas do Conselho de Administração, 38 

caracterizando assim renúncia tácita, conforme artigo 45 do Estatuto Social da ABQM. 39 

Afirmou que todos têm uma consideração enorme pelo Sr. Geraldo Majella. Entretanto, é 40 
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necessário dar cumprimento ao disposto no Estatuto Social. Informou também que o Sr. 41 

Geraldo Majella foi comunicado sobre a caracterização da renúncia tácita. 42 

3. Volume do som nas Pistas – Inclusão Sr. Paulo Dedemo: O Presidente do Conselho 43 

de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que o assunto foi submetido à apreciação 44 

da Diretoria Executiva, porém devido as intempéries ocorridas em Londrina, não houve a 45 

possibilidade de ser avaliado na Reunião realizada no mês de outubro de 2018. Com a 46 

palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão explanou acerca da 47 

pesquisa realizada no ano de 2017 a respeito do volume do som nas pistas. Com a palavra, 48 

o Sr. Sérgio Ricardo informou que consoante pesquisa realizada, de 264 pessoas entrevistas, 49 

212 pessoas afirmaram que o som é agradável, 42 pessoas afirmaram que o som é alto e 9 50 

pessoas que o som é muito baixo. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. 51 

Edilson Varejão explanou que em razão da maioria se mostrar favorável ao som das pistas, 52 

a Diretoria Executiva deliberou por não modificar o som das pistas no momento. Entretanto, 53 

cogitou a possibilidade de avisar o locutor da pista para suspender ou mudar o som 54 

enquanto os animais de propriedade do Sr. Paulo Dedemo e outros que assim desejarem, 55 

estiverem em competição. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo explicou que o tema 56 

abordado não se refere apenas a seus animais, mas os animais de modo geral. Aduziu que 57 

tem insistido no assunto há algum tempo e aduziu que já tinha conhecimento da posição. 58 

Afirmou que a Associação está analisando o ponto de vista das pessoas, através do comitê 59 

de modalidades e público em geral. Entretanto, afirmou que trata-se de uma questão 60 

técnica, devendo ser averiguado com estudos técnicos se o animal fica confortável com o 61 

som das pistas. Informou que o inspetor ou juiz de Santa Catarina, Sr. Roger fez um trabalho 62 

técnico de avaliação da repercussão do som perante os cavalos e tem materiais necessários 63 

para realizar a devida avaliação. Ressaltou que é um alerta para resguardar de eventuais 64 

problemas futuros. Com a palavra, o Sr. José Macário se posicionou de acordo com a linha 65 

de raciocínio do Sr. Paulo Dedemo e afirmou que os sons das pistas influenciam nas provas 66 

técnicas.  67 

4. Orçamento realizado em 2018: O Presidente do Conselho de Administração, Sr. 68 

Ricardo Pulzatto iniciou a abordagem do orçamento realizado do ano de 2018, passando a 69 

palavra para o Sr. Sérgio Ricardo. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo cumprimentou a 70 

todos e se colocou à disposição para esclarecer eventuais dúvidas. Na sequência, 71 

apresentou o realizado até dezembro de 2018 em comparação ao orçado, iniciando pelas 72 

receitas com total realizado de R$ 29.068.711, contra R$ 28.951.920 o orçado, sendo 73 

variação acumulado positiva de R$ 116.791. Posteriormente apresentou as demais receitas 74 

detalhadas. Informou que outras receitas apresentaram uma variação positiva de R$ 75 

107.851. A taxa de fomento é de R$ 10,40 por animal, apresentou realizado de R$ 76 

1.679.727, contra R$ 1.594.520 o orçado, sendo uma variação positiva de R$ 85.207. As 77 

receitas provenientes de anuidades apresentaram realizado de R$ 5.829.774 contra um 78 

orçado de R$ 5.512.000, resultando em uma variação positiva de R$ 317.773. A revista e 79 

publicidade apresentou o realizado de R$ 429.599, o orçado de R$ 650.000 sendo uma 80 
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variação negativa de R$ 220.401. O total de entradas operacionais foi de R$ 20.100.314, 81 

contra um orçado de R$ 19.878.920, sendo variação positiva de R$ 221.394. As receitas 82 

provenientes do Evento Campeonato Nacional apresentaram um realizado de R$ 3.123.772, 83 

contra um orçado de R$ 3.061.000, sendo a variação positiva de R$ 62.772. O evento 84 

Congresso Brasileiro apresentou um realizado de R$ 2.849.368, o orçado de R$ 2.870.000, 85 

sendo uma variação negativa de R$ 20.632. O Evento Potro do Futuro apresentou realizado 86 

de R$ 2.798.834, contra um orçado de R$ 2.587.000, sendo a variação positiva de R$ 87 

211.834. Outros eventos foram orçados o valor de R$ 150.000, porém não foi realizado. As 88 

receitas provenientes de leilão na cidade de Avaré que foi realizado apenas no Congresso 89 

Brasileiro, apresentou um realizado de R$ 196.425, o orçado de R$ 405.000, resultando em 90 

uma variação negativa de R$ 208.575, as demais receitas provenientes dos leilões 91 

encontram-se contabilizadas dentro dos eventos. O total de entrada nos eventos foi de R$ 92 

8.968.398, o orçado de R$ 9.073.000, resultando em uma variação negativa de R$ 104.602. 93 

Na sequência, apresentou as receitas provenientes do Stud Book. A taxa de registro 94 

apresentou um realizado de R$ 1.951.230, o orçado de R$ 1.872.000, sendo variação 95 

positiva de R$ 79.230. A relação de serviços reprodutor apresentou realizado de R$ 96 

1.252.927, orçado de R$ 1.331.200, sendo variação negativa de R$ 78.273. As receitas 97 

provenientes de multas apresentaram realizado de R$ 2.090.734, um orçado de R$ 98 

1.710.000 e uma variação positiva de R$ 380.734. As transferências de propriedade 99 

apresentaram um realizado de R$ 2.015.562, contra um orçado de R$ 1.664.000, resultando 100 

em uma variação positiva de R$ 351.562. A segunda via de certificado apresentou um 101 

realizado de R$ 24.098, orçado de R$ 15.000, sendo uma a variação positiva de R$ 9.098. 102 

O programa de transferência de embrião apresentou um realizado de R$ 1.640.517, contra 103 

orçado de R$ 2.500.000, resultando em uma variação negativa de R$ 859.483, ressaltou 104 

que o valor realizado é em razão do próprio mercado. As receitas provenientes de 105 

nacionalização do animal importado apresentaram realizado de R$ 408.000, contra o orçado 106 

de R$ 400.000, sendo variação positiva de R$ 8.000. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 107 

informou que a receita proveniente de importação de sêmen congelado apresentou 108 

realizado de R$ 53.000, contra um orçado de R$ 20.000, resultando em uma variação 109 

positiva de R$ 33.000. Registro de animal nascido de sêmen congelado apresentou realizado 110 

de R$ 738.000, orçado de R$ 572.000, sendo variação positiva de R$ 166.000. As receitas 111 

provenientes de chipagem apresentaram realizado de R$ 110.430, orçado de R$ 50.000, 112 

sendo variação positiva de R$ 60.430. As receitas diversas apresentaram o realizado de R$ 113 

41.141, orçado de R$ 31.200, sendo a variação positiva de R$ 9.941. As receitas 114 

provenientes de taxa de exame DNA/HYPP apresentaram realizado de R$ 94.270, cujo 115 

orçado foi contabilizado em diversos. As receitas provenientes do Stud Book apresentaram 116 

realizado de R$ 10.419.909, contra o orçado de R$ 10.165.400, resultando uma variação 117 

positiva de R$ 254.509. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso cumprimentou a todos e mostrou 118 

espanto em ver que a maior receita da Associação se refere a multas. Sugeriu a realização 119 

de um trabalho com intuito de conscientizar e informar os associados para que não ocorra 120 

esse tipo de penalidade. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa aduziu que recebe cobrança 121 

indevida de multas excessivamente que após questionar são canceladas. Aduziu que 122 
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atualmente o argumento utilizado por funcionários referente a cobrança de multas indevidas 123 

é devido ao sistema. Por fim, questionou como a retirada de cobrança de multas indevidas 124 

reflete no balanço. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso afirmou que as pessoas que não 125 

reclamam das cobranças e multas, efetuam o pagamento. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz 126 

cumprimentou a todos e informou que os dados apresentados são regime de caixa. 127 

Informou que somente é lançado os valores devidamente recebidos. Explanou também que 128 

os débitos em aberto não permitem o inadimplente a participar dos eventos oficiais da 129 

ABQM, sendo assim, normalmente próximo da data do evento efetuam os pagamentos. 130 

Afirmou também que a maior receita é anuidade. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 131 

explicou que no ano de 2019 as multas continuarão elevadas, porém passará para o terceiro 132 

item, próximo de registro e transferência. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso ponderou que 133 

as multas deveriam ser o último item, pois o criador deve ser totalmente informado para 134 

não ser punido, haja vista que aumenta o custo da criação de modo geral. Com a palavra, 135 

a Sra. Mônica Ribeiro argumentou sobre um problema ocorrido recentemente. Concluiu que 136 

tem preferência pelas documentações e informações físicas, posto que é possível cancelar 137 

informação. Com a palavra, o membro do Conselho de Administração sugeriu à Diretoria 138 

Executiva que os núcleos prestassem auxílios aos associados com relação as multas. 139 

Complementou que o pequeno criador apresenta dificuldade de comunicação, fazer registro, 140 

sendo primordial o apoio aos mesmos. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou a 141 

curva ABC referente demonstrativa dos emolumentos, destacou às multa com 20,06%, 142 

seguido de transferência de propriedade (19,34%), taxa de registro (18,73%), programa 143 

de transferência de embrião (15,74), relação de serviços reprodutor (12,02%), registro de 144 

animal nascido de sêmen congelado importado (7,08%), nascido de animal importado 145 

(3,92%), chipagem (1,06%), taxa exame de DNA/HYPP (0,90%), importação de sêmen 146 

congelado (0,51%), diversos (0,39%) e segunda via de certificado (0,23%). Em seguida 147 

apresentou as despesas, com total realizado de R$ 33.490.780, contra um orçado de R$ 148 

28.255.000, sendo uma variação negativa de R$ 5.235.780, o déficit foi em razão das 149 

despesas com eventos e recursos humanos. As despesas com o pessoal apresentaram 150 

realizado de R$ 7.832.525, contra R$ 6.419.000 o orçado. As despesas com recursos 151 

humanos apresentaram realizado de R$ 6.321.120, orçado de R$ 5.100.000, resultando em 152 

uma variação negativa de R$ 1.221.119, em razão de reestruturações internas, ressaltou 153 

que a tendência é do valor se equilibrar no ano de 2019, posto foi antecipado projeto. As 154 

despesas com benefícios apresentaram realizado de R$ 1.465.402, contra o orçado de R$ 155 

1.200.000, sendo variação negativa de R$ 265.402, valor este influenciado pelo aumento 156 

do plano de saúde enquadrado que gira em torno de 30%, pois a Associação está 157 

enquadrada em um grupo com diversas empresas e pouca negociação. As despesas com 158 

bolsa de estudo apresentaram o realizado de R$ 13.523 contra o orçado de R$ 60.000, 159 

sendo variação positiva de R$ 46.477. As despesas com cursos e treinamentos apresentaram 160 

realizado de R$ 32.481, orçado de R$ 59.000, sendo variação positiva no valor de R$ 26.519. 161 

Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo, em resposta ao questionamento do Conselho de 162 

Administração informou que a Associação tem 72 funcionários. Com a palavra, o Sr. Thomas 163 

Eysink explanou que tem interesse em melhor compreender a parte referente aos Recursos 164 



ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 28 DE 

JANEIRO DE DOIS MIL E DEZENOVE (BIÊNIO 2017/2019). 

5 

 

Humanos que foi antecipada um projeto de 2019 no ano de 2018. Afirmou também que a 165 

variação apresentada no realizado é alta. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou que 166 

no ano de 2018 houve a necessidade de contratar mais de 15 colaboradores para suprir a 167 

mão de obra e estruturação de algumas áreas, além de demissões. A título de exemplo citou 168 

que no departamento de recursos humanos havia somente uma colaboradora, inclusive foi 169 

tema de auditoria, posto que se a colaboradora apresentar licença médica não há backup. 170 

Afirmou que o ano de 2019 a tendência é diminuir o número de funcionários, em razão dos 171 

investimentos em tecnologia. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso questionou sobre o 172 

funcionamento do fornecimento de bolsa de estudo para os funcionários. Em resposta, com 173 

a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo argumentou que trata-se de um critério de avaliação que o 174 

funcionário solicita a bolsa, previamente é analisado o vínculo com a Associação, a título de 175 

exemplo, se o funcionário solicita bolsa para um curso de logística, automaticamente é 176 

negado, se solicitar curso de recursos humanos e o mesmo estiver inserido na área 177 

administrativa, a ABQM concede a bolsa de estudo. Com a palavra, a Sra. Marli Faria 178 

questionou se o número apresentado no RH inclui salários e encargos. Em resposta, com a 179 

palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que estão inclusos salários, encargos, benefícios, 180 

rescisões. Informou também que anteriormente em recursos humanos era contabilizado 181 

somente a folha de pagamento. Com a palavra, a Sra. Marli Faria argumentou que 182 

considerando 72 funcionários e o valor apresentado com recursos humanos, benefícios, 183 

bolsa de estudos, dentre outros, a média por funcionário é de R$ 9.000 e considerou o valor 184 

alto. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo respondeu que o valor apresentado engloba 185 

encargos, os quais correspondem a praticamente uma vez e meia da remuneração dos 186 

funcionários. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso questionou se haverá diminuição do valor 187 

despendido com recursos humanos comparando o realizado de 2018 com orçado 2019. Em 188 

resposta, com a palavra, a Sra. Marli Faria respondeu que não haverá diminuição da 189 

despesa. Com a palavra, o Sr. Marcelo Ferreira questionou sobre a possibilidade de ser 190 

enviado aos membros do Conselho de Administração a relação de todos os funcionários da 191 

ABQM e suas respectivas funções e remunerações. Em resposta, com a palavra, o Sr. Sérgio 192 

Ricardo afirmou que será informado a todos. Com a palavra, a Sra. Marli Faria completou 193 

para que seja informado também todos os benefícios. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 194 

informou que enviará aos membros do Conselho de Administração via e-mail a folha de 195 

pagamento aberta, constando a função, benefícios, remunerações e encargos. Com a 196 

palavra, o Sr. Edmilson Varejão sugeriu apresentar na reunião do Conselho de Administração 197 

subsequente as despesas com funcionários, constando salários, benefícios e o que são 198 

encargos. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou que é possível abrir os valores que 199 

correspondem a funcionários e benefícios. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Farias sugeriu 200 

realizar estudo a fim de diminuir o custo, o qual considerou muito alto e questionou se há 201 

alguma sugestão para diminuir a despesa com recursos humanos. Com a palavra, o Sr. 202 

Sérgio Ricardo explanou que a própria informatização da Associação tende a resultar em 203 

diminuição do número de funcionários. Afirmou que no momento foi necessário manter o 204 

número de colaboradores, haja vista que o sistema está em processo evolutivo. No entanto, 205 

a médio prazo a tendência é diminuir consideravelmente o quadro de funcionários. Diante 206 
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disso, foi necessário ter ciência do número de funcionários que compõem a associação, 207 

porém este número tende a diminuir. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso afirmou ser de 208 

extrema importância se manter dentro do orçamento, pois as despesas com pessoal 209 

apresentaram aumento de 25% comparado ao orçado. Posteriormente, com a palavra, o 210 

Sr. Sérgio Ricardo apresentou as despesas com eventos. O Evento Congresso Brasileiro 211 

apresentou realizado de R$ 3.769.692, contra um orçado de R$ 3.400.000, sendo a variação 212 

negativa R$ 369.692. O Evento Campeonato Nacional apresentou realizado de R$ 213 

5.349.982, o orçado de R$ 3.763.000. Informou que o orçamento apresentado no Evento 214 

Campeonato Nacional e Potro do Futuro é o original cuja realização seria na Comarca de 215 

Avaré. O Evento Potro do Futuro apresentou realizado de R$ 5.222.504, contra um orçado 216 

de R$ 3.443.000, sendo variação negativa de R$ 1.779.504. Foi orçado o importe de R$ 217 

350.000 para outros eventos, porém não foi realizado. A prova de Tambor no Norte e 218 

Nordeste, Laço Técnico realizado na região Sul, Sudeste e Centro Oeste apresentou 219 

realizado de R$ 25.000, contra orçado de R$ 500.000. As despesas com Associações e 220 

Núcleos apresentaram realizado de R$ 964.343, orçado de R$ 986.000, sendo a variação 221 

positiva de R$ 21.657.  As despesas com Evento Vaquejada apresentaram realizado de R$ 222 

685.569, contra orçado de R$ 610.000, sendo a variação negativa de R$ 75.569. As 223 

despesas com Evento Laço comprido apresentaram um realizado de R$ 408.693, orçado de 224 

R$ 445.000, resultando em uma variação positiva de R$ 36.307. As despesas com Evento 225 

Potro do Futuro Corrida apresentaram realizado de R$ 130.000, contra orçado de R$ 226 

130.000. As despesas com Fomentos de Eventos Oficiais da ABQM apresentaram realizado 227 

de R$ 800.000, contra orçado de R$ 672.000, sendo variação negativa de R$ 128.000. As 228 

despesas com outros fomentos apresentaram realizado de R$ 311.049, orçado de R$ 229 

100.000, sendo variação negativa de R$ 211.049. As despesas com o Evento ABQM Awards/ 230 

Convenção apresentou um realizado de R$ 912.331, contra um orçado de R$ 610.000, 231 

sendo a variação negativa de R$ 302.331, em razão do tamanho do espaço e locação dos 232 

painéis de LED. Informou também que o orçamento para realização do Evento Awards no 233 

ano corrente é de R$ 650.000. Com a palavra, a Sra. Mônica Ribeiro questionou se para 234 

entrada no Evento Awards é cobrado valor alto e afirmou que não visualizou em receitas os 235 

valores recebidos com as vendas dos convites. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explicou 236 

que o valor cobrado para entrada no Evento Awards corresponde ao preço do jantar. Aduziu 237 

também que o total do valor da venda dos convites é de aproximadamente R$ 8.000 ou R$ 238 

7.000. Aduziu também que houve redução de custos para realização do Evento Awards de 239 

2019. Com a palavra, a Sra. Marli Faria perguntou se o valor das despesas com Evento 240 

Awards está incluso tudo, até mesmos os troféus. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 241 

respondeu positivamente. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice argumentou que entende a 242 

importância do Evento Awards e de sua grandeza, porém considerou o custo muito elevado.  243 

Questionou também como no Jockey o realizado foi exatamente o mesmo do orçado e nos 244 

demais a diferença é tão grande, sendo repasse muito acima ou abaixo do orçado. Com a 245 

palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explicou que excluindo a parte dos eventos, associações e 246 

núcleos, a verba apresentada é solicitada no interior e núcleos enviam uma carta 247 

endereçada a ABQM solicitando uma verba, assim sendo caso não solicitem, há uma 248 
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variação positiva ou negativa. Aduziu também que houve um acréscimo no Evento da 249 

Vaquejada devido as passagens aéreas e o hotel que não foi possível valor inferior devido 250 

à localização. Afirmou também que no valor despendido com evento vaquejada é incluso 251 

tudo, inclusive custos do pessoal técnico da Associação, repasse de fomento. Em resposta 252 

a indagação do Sr. Marcos Orefice, com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. 253 

Edilson Varejão explicou que são situações diferentes, o evento Potro do Futuro da corrida 254 

é realizado pelo Jockey Club de Sorocaba, sendo que o valor repassado a título de fomento 255 

é antecipado e solicitado pelos mesmos. Os Eventos de Vaquejada e Laço Comprido é a 256 

estrutura da ABQM que migra até o local. Ressaltou que não se trata de um evento e sim 257 

de vários Congresso, Copa dos Campeões, Derby, Nacional e Potro do futuro. Com a palavra, 258 

o Sr. Marcus Orefice aduziu que há um item de despesas de fomento de eventos oficiais da 259 

ABQM e outros fomentos, assim, questionou se as despesas contabilizadas em outros 260 

fomentos não são de eventos oficiais da ABQM. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou 261 

que as despesas são separadas para facilitar a explicação, posto que são contas distintas. 262 

Há as despesas com fomento de eventos oficiais da Associação e o outro são fomentos 263 

repassados a núcleos, entidades e associações. Informou também que em outros fomentos 264 

também são contabilizadas fivelas e que foram contabilizados em fomento de eventos 265 

oficiais da Associação verba repassada para incentivo do animal castrado. Com a palavra, o 266 

Sr. Wilson Dosso solicitou uma explanação sobre a equoterapia, seus resultados, 267 

funcionamentos, entre outros detalhes para a compreensão do importe R$ 401.000 268 

despendido. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou que trata-se de um projeto 269 

seguido desde o ano de 2011, sendo que para 2019 o modelo será alterado. Informou 270 

também que havia um projeto que na medida que uma criança fosse adotada por um 271 

“padrinho” a Associação assumiria o mesmo custo para atendimento de outra criança. 272 

Entretanto, o modelo mencionado não obteve sucesso, posto que os adotantes pararam de 273 

enviar a verba e a Associação assumiu todo o custo. Informou que atualmente a Associação 274 

apoia sete centros de equoterapia.  Ressaltou que em 2018 foi orçado o valor de R$ 450.000 275 

e no ano de 2019 aprovado somente R$ 210.000. Concluiu que a ideia principal é ao invés 276 

de repassar uma quantia fixa mensal aos centros de equoterapia, realizar investimentos, 277 

obras entre outras necessidades dos centros de equoterapia. Com a palavra, o Sr. Wilson 278 

Dosso afirmou que é necessário fiscalizar, posto que não estão vendo resultado para R$ 279 

401.000 despendido. Ato contínuo, com a palavra, o Sr. Alex Saleta afirmou que a 280 

apresentação dos temas abordados na Reunião deve ser abrangente envolvendo critérios 281 

para utilização do caixa da Associação e afirmou que é necessário ter cautela com o uso do 282 

caixa da ABQM. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz explanou que a recomendação do 283 

Conselho Fiscal que no momento encontra-se em análise pela Diretoria Executiva, consiste 284 

em estabelecer critérios, prioridades dos valores repassados a título de fomento. Com a 285 

palavra, o Sr. Paulo Ferraz explanou que é de fundamental importância a Associação ter 286 

uma forma correta de despesas. Afirmou que no ano de 2018 houve majoração dos custos, 287 

sendo em torno de 20%, a título de exemplo citou o Evento Awards, cujo valor despendido 288 

foi alto. Sugeriu a Diretoria Executiva a incorporação do Awards em outro evento oficial, a 289 

fim de reduzir custos. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha afirmou que o projeto equoterapia 290 
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é fundamental para a Associação, explanou que anteriormente foi realizado um evento, 291 

houve a doação de um potro e criaram o critério da adoção. No entanto, afirmou que é de 292 

extrema importância cumprir a regra, assim, se não tiver adoção não tem repasse de 293 

fomento. Sugeriu sensibilizar os associados para aumentar o número de adoções e realizar 294 

trabalho nos leilões. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que está sendo realizado 295 

trabalho para angariar recursos com parceiros, distribuição de boletos, divulgação marketing 296 

e montagem de operação no próprio site da ABQM. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha 297 

explanou que o trabalho de marketing sempre deu pouco resultado. Afirmou que acredita 298 

no empenho e força da Diretoria Executiva de sensibilizar a todos e sugeriu realizar um 299 

trabalho focado no Associado. Com a palavra, o Sr. Marcelo Ferreira aduziu que quando 300 

surgiu projeto da equoterapia os marketings realizados durante os eventos acarretaram os 301 

melhores resultados. Sugeriu solicitar doações antes da realização dos leilões, nas pistas, 302 

durante os eventos. Em relação ao evento Awards, aduziu que os custos aumentaram na 303 

medida do crescimento evento. Ressaltou que é necessário reduzir os custos do Evento e 304 

se mostrou favorável a sugestão do Sr. Paulo Ferraz de realização do Evento Awards durante 305 

um evento oficial e afirmou que é necessário realizar um estudo a fim de arrecadar um valor 306 

maior para diminuir os custos do Evento. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva 307 

Sr. Edilson Varejão explanou que a sugestão do Sr. Paulo Ferraz de realizar o Evento Awards 308 

durante outros Eventos oficiais foi analisada anteriormente, sendo necessário submeter à 309 

apreciação do Conselho de Administração. Em relação ao projeto de equoterapia, com a 310 

palavra, o Sr. Edmilson Varejão explicou a Associação não tinha o compromisso de assumir 311 

o valor após a saída dos adotantes do projeto, assim sendo há a possibilidade de o erro ter 312 

sido cometido pela própria Associação. Em relação ao evento Awards considerou o valor 313 

muito alto, sendo necessário a revisão e discordou de realizar o Awards durante outros 314 

eventos oficiais, posto que já foi realizado em outros anos sem sucesso, além de que os 315 

competidores estão preocupados com suas respectivas modalidades e categorias e pode 316 

coincidir do mesmo não estar no dia agendado para o Awards. Com a palavra, o Sr. Aroldo 317 

Durães explanou que os membros do Conselho de administração além de discutir todas as 318 

colocações é necessário salutar tudo que foi abordado em reunião. Sugeriu montar uma 319 

comissão de finanças para análise técnica detalhada do orçamento e realizado, a fim de 320 

fazer determinação, limitar determinada despesa, dentro da alçada do Conselho de 321 

Administração. Afirmou que é necessário centros de custo detalhado para devida análise. O 322 

Presidente do Conselho Administrativo, Sr. Ricardo Pulzatto sugeriu solicitar a Diretoria 323 

Executiva elaboração de uma regra, critério para repasse de fomento. Com a palavra, o Sr. 324 

Edilson Varejão explanou que o maior custo apresentado é referente ao fomento, despesa 325 

esta necessária. Assim, sugeriu aprovar determinada verba a ser destinada para fomento. 326 

Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa informou que a AQHA modificou seu Evento Awards, 327 

retirando da competição e passando a realizar no Campeonato Mundial, o World Show no 328 

mês de novembro, reduzindo assim os custos com o Evento. Entende que a proposta do 329 

Evento Awards da ABQM é boa, porém não há critério definido. Questionou como a 330 

premiação é realizada com base nos meses de janeiro a dezembro se tudo na Associação é 331 

baseado no ano hípico. Afirmou que vários competidores acham que ganharam a premiação, 332 
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mas depois perderam. Aduziu também que é necessário definir um critério para premiação 333 

do Awards, visando a transparência e informação a todos os associados. Com a palavra, o 334 

Sr. Henrique Campana explanou que os critérios estão expressos no Regulamento de 335 

concursos e competições, inclusive foi modificado através da Convenção do ano de 2018 e 336 

homologado pelo Conselho de Administração, passando a incluir a premiação do melhor 337 

macho,  melhor fêmea e melhor castrado, posto que anteriormente era premiado somente 338 

o animal mais pontuado. Informou também que outra modificação através da Convenção 339 

de 2018 e homologado pelo Conselho de Administração consiste na premiação do 340 

competidor que somar a maior quantidade de pontos na classe aberta, competidor que 341 

somar a maior quantidade de pontos na classe amador, competidor que somar a maior 342 

quantidade de pontos na classe jovem e a competidora mais pontuada independente da 343 

categoria e classe, anteriormente era premiado o competidor e competidora mais pontuada. 344 

Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa elucidou que foi confirmado a sua tese de não haver 345 

critérios estabelecidos e questionou como é o macho mais pontuado, quais são as provas e 346 

pontos. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana explicou que trata-se de animais que 347 

competem em eventos oficiais e oficializados realizados do mês de janeiro a dezembro. Com 348 

a palavra, a Sra. Maria Clara elucidou que há outro erro que se perpetua, que consiste na 349 

pontuação do Potro do Futuro não contar na Copa dos Campeões. O Presidente do Conselho 350 

de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto solicitou ao departamento de Esportes e Diretoria 351 

Executiva para elaborar divulgação dos critérios gerais referentes ao recebimento da 352 

premiação Awards os deixando mais evidentes e de fácil compreensão. Com a palavra, o 353 

Sr. Haroldo Pessoa ressaltou que os critérios devem ser estabelecidos antes do início da 354 

contagem dos pontos para recebimento da premiação. Afirmou que também não há critério 355 

para realização do Evento Awards, sendo o valor despendido alto e sem retorno financeiro 356 

e se mostrou favorável a realização do Evento Awards durante Evento Copa dos Campeões. 357 

Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão explanou que é favorável e foi discutido a ideia de 358 

realizar o Awards durante Evento Oficial da Associação, porém no ano corrente é 359 

comemorado 50 anos da ABQM. Aduziu também que para ocorrer a mudança deve ser 360 

aprovada previamente pelo Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. José Macário 361 

expôs que concorda com a linha de raciocínio do Sr. Haroldo Pessoa, que o Awards poderia 362 

ser realizado durante o Campeonato Nacional. Com a palavra, a Sra. Mônica Ribeiro 363 

informou que anos atrás o Evento Awards foi realizado durante o Evento Oficial da ABQM, 364 

porém supõe que não teve sucesso. Entretanto, acredita que é possível realizar o Awards 365 

durante o Evento Campeonato Nacional para conciliar com o ano hípico e reduzir custos, 366 

mas deve ter excelente organização e divulgação com antecedência. Com a palavra, o Sr. 367 

Marcus Orefice se mostrou favorável a realização do Evento Awards durante o Evento 368 

Campeonato Nacional, posto que tem o maior público e adequaria com o ano hípico. Com 369 

a palavra, o Sr. Edilson Varejão explicou que o problema de realizar o Awards durante o 370 

Evento Campeonato Nacional consiste na disponibilidade de data, posto que há muitos 371 

leilões. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou sobre as despesas 372 

operacionais, iniciou com o curso de juiz que apresentou realizado de R$ 43.332, orçado de 373 

R$ 30.000, sendo variação negativa de R$ 13.332. A regularização do esporte equestre 374 
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apresentou realizado de R$ 516.380, contra R$ 400.000 o orçado, sendo a variação negativa 375 

de R$ 116.380. As despesas com impressão da revista apresentaram realizado de R$ 161. 376 

557, orçado de R$ 215.000, sendo a variação positiva de R$ 53.443.  As despesas com 377 

comissão de venda da revista, são realizadas por agências de publicidade apresentou o 378 

realizado de R$ 23.071, contra um orçado de R$ 50.000, sendo a variação positiva de R$ 379 

26.929. As despesas com correio/franquia apresentaram realizado de R$ 401.759, orçado 380 

de R$ 480.000, resultando na variação positiva de R$ 78.241. As despesas com 381 

internet/telefonia apresentaram o realizado de R$ 64.042, contra o orçado de R$ 85.000, 382 

sendo a variação positiva de R$ 20.958. As despesas com auditoria no haras realizada pelo 383 

departamento Stud Book, em atendimento à determinação do MAPA apresentou o realizado 384 

de R$ 26.389, contra orçado de R$ 60.000, sendo variação positiva de R$ 33.611. As 385 

despesas com manutenção e instalações apresentou realizado de R$ 98.807, contra um 386 

orçado de R$ 60.000, sendo a maioria na sede da Associação, em razão da precariedade do 387 

prédio, a título de exemplo citou o problema com esgoto. Os serviços de terceiros 388 

apresentaram realizado de R$ 2.568.105, orçado de R$ 2.328.000, sendo variação negativa 389 

de R$ 240.105. As despesas com material de escritório apresentaram realizado de R$ 390 

119.026, contra o orçado de R$ 81.000, sendo a variação negativa de R$ 38.026. As 391 

despesas bancárias   apresentou realizado de R$ 639.967, contra o orçado de R$ 563.000, 392 

sendo a variação negativa de R$ 76.967. As despesas com o imposto CONFINS que recai 393 

sobre a comercialização dos estandes e verbas não associativas, apresentou o realizado de 394 

R$ 239.002, orçado de R$ 240.000, sendo variação positiva de R$ 998. As despesas 395 

administrativas apresentaram o realizado de R$ 471.599, orçado de R$ 275.000, sendo 396 

variação negativa de R$ 196.599. As despesas com permissão do uso do Parque Água 397 

Branca apresentaram o realizado de R$ 98.377, orçado de R$ 168.000, em razão de 398 

alteração do valor contratual. As despesas com viagens apresentaram realizado de R$ 399 

224.128, orçado de R$ 243.000, sendo a variação positiva de R$ 18.872. Com a palavra, o 400 

Sr. Marcus Orefice questionou sobre a composição do valor despendido contabilizado na 401 

regularização de esportes equestres e bem-estar animal. Em resposta, com a palavra, o Sr. 402 

Sérgio Ricardo informou que estão inclusos nas despesas com regularização de esportes 403 

equestres e bem-estar animal honorários advocatícios de advogados contratados em 404 

Londrina, estudos científicos e técnicos, a título de exemplo realizados pelo FUNEP, Doutor 405 

César, dentre outros. Em resposta a indagação do Presidente do Conselho de Administração, 406 

com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que em relação ao contrato com a FUNEP no 407 

ano de 2018 foi realizado o pagamento no importe de R$ 120.000 e 2019 será efetuado 408 

pagamento no montante R$140.000. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice questionou sobre 409 

a exigência do MAPA em realizar auditoria no haras, qual o critério e se mesmo sendo uma 410 

exigência do MAPA o custo da auditoria pertence a ABQM. Com palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 411 

argumentou que trata-se de uma exigência do MAPA, porém a responsabilidade de arcar 412 

com os custos é da ABQM. Aduziu que para reduzir os custos é possível aproveitar a pessoa 413 

dentro do evento para realizar a auditoria. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice aduziu que 414 

propôs negociação como Banco Safra. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou que 415 

está em processo de negociação. Na sequência, com a palavra, o Sr. Marcus Orefice aduziu 416 
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que a responsável pelo banco Safra entrou em contato afirmando que não obtiveram 417 

progresso na negociação e questionou como é pago despesa bancária de R$ 639.967 se a 418 

Associação tem valor alto aplicado. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo elucidou que o valor 419 

despendido com despesas bancárias inclui a taxa administrativa do cartão de crédito, 420 

inclusive o banco Safra afirmou não conseguir bater este valor. Afirmou que a negociação 421 

com o banco safra encontra-se estagnado, haja vista que neste ano terá diversos 422 

investimentos, assim sendo as carteiras estão travadas no banco. Concluiu que entrará em 423 

contato com o banco Safra assim que voltar a realizar aplicação financeira. Com a palavra, 424 

o Sr. Marcus Orefice argumentou que se houver mudança referente a liquidez, o fluxo de 425 

caixa apresentará diferença, a priori de R$ 100.000. Considerou que devem ter mais 426 

agilidade, não podendo tomar decisões erradas. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz explanou 427 

que no ano corrente haverá uma perda significativa do caixa da Associação. Afirmou que 428 

está analisando em diversas instituições financeiras Banco do Brasil, Safra, Caixa Econômica, 429 

vantagens que venham a remunerar de maneira indireta o dinheiro aplicado, a título de 430 

exemplo citou as despesas bancárias, inclusive para contribuir com patrocínios. Informou 431 

que o Estatuto Social não permite aplicações financeiras que apresentam rendimentos mais 432 

agressivos. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice indagou se o Estatuto Social estabelece a 433 

modalidade de aplicação. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz respondeu positivamente, que 434 

não há a possibilidade de realizar aplicações financeiras. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice 435 

afirmou que não sugeriu à Associação aplicação financeira de alto risco, que não tenha 436 

segurança. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz argumentou que é necessário solicitar ao banco 437 

compensações financeiras, posto que as despesas financeiras da Associação são altas. 438 

Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou acerca das despesas com 439 

investimentos da Associação. As despesas com investimento em Tecnologia da Informação 440 

apresentaram realizado de R$ 743.416, orçado de R$ 843.000, resultando em uma variação 441 

positiva de R$ 99.584, este valor que não foi investido será parte do investimento do ano 442 

de 2019. As despesas com investimento imobilizado apresentaram realizado de R$ 82.113, 443 

contra um orçado de R$ 156.000, sendo uma variação positiva de R$ 73.887. As despesas 444 

com investimento em esportes referem-se ao parque de exposições da cidade Avaré, 445 

apresentou realizado de R$ 156.370, orçado de R$ 100.000, sendo variação negativa de R$ 446 

56.370. As despesas com investimentos totalizaram realizado de R$ 981.899 contra um 447 

orçado de R$ 1.099.000, sendo variação positiva de R$ 117.101. Em resposta a indagação 448 

do Sr. Paulo Ferraz, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou que é possível encaminhar 449 

a todos os membros do Conselho de Administração via e-mail a tela aberta das despesas 450 

com terceiros. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz questionou sobre a situação da 451 

regulamentação das modalidades junto ao MAPA. Com a palavra, o Presidente do Conselho 452 

de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto explicou que auxiliou somente na regulamentação da 453 

modalidade do Laço em dupla. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo afirmou que não ter 454 

ciência de imediato, porém providenciará as informações necessárias. Com a palavra, o 455 

Presidente da Diretoria Executiva Sr. Edilson Varejão informou que foi enviado ao MAPA 456 

apenas a regulamentação das modalidades de laço e vaquejada, em razão de não ter tempo 457 

hábil para o MAPA avaliar e aprovar todas as modalidades. Assim, as regulamentações das 458 
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demais modalidades serão enviadas em momento oportuno. Informou também que não tem 459 

informações sobre a avaliação das regulamentações das modalidades de laço e vaquejada. 460 

Com a palavra, o Sr. Regis Frati entende ser necessário retomar e analisar as possibilidades 461 

da Ministra pautar as soluções, para que a Associação possa fornecer todos os subsídios 462 

necessários e oferecer as regulamentações das demais modalidades para a devida 463 

regularização. Na sequência, com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz questionou sobre as despesas 464 

com recepcionista, hospedagem do site e projeto de cargos e salários. Com a palavra, o Sr. 465 

Sérgio Ricardo explanou que a recepcionista da casa é contratada de uma empresa 466 

terceirizada. Informou que as despesas com o projeto de cargos e salários consiste em um 467 

trabalho que a Associação está desenvolvendo para readequação de cargos, salários e 468 

atividades, em consonância com o modelo adotado no mercado. As despesas com 469 

hospedagem do site consistem no “icloud”, posto que necessariamente deve ter segurança 470 

para o desenvolvimento de sistemas e maior estabilidade, cujo valor apresentado é 471 

correspondente a despesa do ano todo. Informou também que há outras assessorias para 472 

prestar suporte e guarda das informações. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz argumentou 473 

que há uma solicitação inclusive para assessoria externa realizar estudo do sistema mais 474 

seguro possível para a ABQM guardar o banco de dados. Com a palavra, o Sr. Rodrigo 475 

Henrique questionou sobre o valor despendido com a Horse Brasil, no importe de R$ 476 

750.000 e se houve negociação. Entende que é possível realizar parceria. Com a palavra, o 477 

Sr. Edilson Varejão informou que trata-se de um contrato firmado na gestão anterior e que 478 

no momento estão somente cumprindo com o previsto. Informou também que já está em 479 

pauta a análise da possibilidade de modificação do valor, um veículo de comunicação com 480 

custo menor. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz complementou que o contrato foi firmado 481 

por gestão anterior e tem período de vigência até o ano de 2020. Informou que caso tenha 482 

descumprimento contratual há penalidade correspondente a 12 meses. Informou também 483 

que a sugestão dos executivos consiste em tentar renegociar. Com a palavra, o Sr. Marcos 484 

Sá questionou sobre o início e término da vigência do contrato da Horse Brasil e o valor 485 

mensal/anual estipulado. Com a palavra o Sr. Edilson Varejão explanou que na época para 486 

a Horse Brasil realizar o programa era necessário o investimento em tecnologia de 487 

aparelhagem e afins. Assim, a Horse Brasil não teria condições caso não houvesse 488 

segurança, razão pela qual solicitou a inclusão da cláusula referente a penalidade em caso 489 

de descumprimento contratual. Entretanto, houve modificação da tecnologia e meios de 490 

comunicação. Informou também que a vigência do contrato termina no ano de 2020 e o 491 

valor mensal é de R$ 63.000 e afirmou que será negociado para tentar modificar as cláusulas 492 

contratuais. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o início da vigência do 493 

Contrato da Horse Brasil foi no ano de 2016, cujo pagamento é no importe de R$ 63.000 494 

mensal, além de R$ 40.000 a R$ 45.000 por evento oficial da Associação. Com a palavra, a 495 

Sra. Marli Faria acrescentou que também são reembolsadas as despesas com viagem e 496 

hospedagem. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa perguntou ao Dr. Roberto Baungartner 497 

se é permitido a realização de um contrato a longo prazo e se o referido valor deveria ser 498 

submetido previamente à aprovação do Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. 499 

Paulo Ferraz afirmou a contratação da Horse Brasil não foi submetido à apreciação do 500 
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Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá questionou sé é possível firmar 501 

contrato que comprometa a gestão subsequente. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner 502 

explanou que o Estatuto Social não expressa vedação a situação contratual abordada. 503 

Entretanto, o Estatuto Social dispõe que o orçamento deve ser pré-aprovado pelo Conselho 504 

de Administração. Diante disso, supõe que este valor contratual foi incluso no orçamento 505 

aprovado pelo Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa sugeriu a 506 

Diretoria Executiva que se não for possível a negociação do valor, solicitar mudança do 507 

nome do canal. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou o caixa do ano de 2018. 508 

Iniciou em janeiro de 2018 com R$ 23.075.284, teve uma entrada na parte operacional de 509 

R$ 26.980.985 e saída de R$ 27.895.245, o total parcial de R$ 22.161.024 deduzidos o 510 

importe de R$ 981.899 com investimentos, resultou um saldo operacional de R$ 21.257.358. 511 

O saldo de fomento iniciou com R$ 11.664, apresentou entrada de R$ 2.087.727 e saída de 512 

R$ 4.613.637. Ressaltou que o saldo de fomento negativo é em razão de no ano de 2013 513 

com a taxa de nacionalização havia um maior número de entradas do que de saídas, sendo 514 

assim na proposta orçamentária para o ano de 2019, a composição do fomento será revisada 515 

com o intuito de equacionar a entrada e saída de valores. Concluiu que se manter o modelo 516 

apresentado em 2018, a tendência para o ano de 2020 é apresentar saldo negativo de 517 

aproximadamente R$ 10.000.000, sendo necessário a mudança imediata. Com a palavra, o 518 

membro do Conselho Fiscal Sr. Odilon Diniz elucidou que no ano de 2018 houve perda de 519 

R$ 5.000.000 do caixa, especialmente em razão dos Eventos realizados em Londrina e 520 

atualmente a curva é acentuada.  Afirmou que a entrada de fomento é diversa da saída, 521 

razão pela qual propôs a devida regulamentação. Informou que a priori o orçamento 522 

baseado nas condições apresentava redução do caixa de aproximadamente R$ 10.000.000, 523 

porém após trabalhos realizados a redução do caixa sofreria uma queda para R$ 4.500.000, 524 

contabilizados o investimento na cidade de Araçatuba de R$ 3.500.000. É imprescindível 525 

que os membros tenham a ciência de que a situação atual é austera. Concluiu que o 526 

momento deve ser enfrentado com sabedoria, para manter tudo em seu estado padrão, 527 

manuseando as grandes contas para haver o controle. Com a palavra, o Sr. Henrique 528 

Carvalho afirmou que o fomento é um objetivo social da Associação e o valor repassado é 529 

baixo. Afirmou que o corte de despesas deve ser nos de menor importância, a título de 530 

exemplo citou o valor despendido com a Horse Brasil que tem pouca visualização. Aduziu 531 

que há despesa elevada com implantação de sistema, cujo principal objetivo é diminuir 532 

custos com funcionários, porém há funcionários que não diminui esse aumento assim é 533 

necessário que o objetivo seja concretizado. Em relação a proposta do orçamento do ano 534 

de 2019, informou que há a possibilidade de aprovar com ressalva. Com a palavra, o Sr. 535 

Wilson Dosso argumentou que as despesas devem ser reduzidas, citou que nos três eventos 536 

o prejuízo foi de aproximadamente R$ 5.600.000, sendo necessário o ajuste das despesas 537 

com os Eventos. Afirmou que os valores despendidos com fomento devem ser aumentados 538 

e não reduzidos, haja vista que sem fomento a raça não cresce. Com a palavra, o Sr. Rodrigo 539 

Farias elucidou que seu ponto de vista coincide com a do Sr. Wilson Dosso. Afirmou que há 540 

diversos organizadores de provas entre os presentes e que se o Evento não render lucro 541 

não é organizado. Sugeriu a inclusão da Copa dos Campeões em outros eventos, totalizando 542 
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em apenas dois eventos, posto que o valor despendido é alto, caso continue finda com a 543 

Associação. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa afirmou que é necessário reduzir os custos 544 

do evento Awards pela metade. Aduziu que a TV Horse Brasil é um negócio absurdo e afirma 545 

que não poderia ter sido firmado contrato sem aprovação prévia do Conselho de 546 

Administração. Elucidou que é necessária uma pessoa dedicada aos eventos. Afirmou que 547 

após a saída do Sr. Celso, mesmo com toda a dedicação dos colaboradores Srs. Daniel e 548 

Sergio que assumiram a função, não está dando certo, não há gestão. Assim, asseverou 549 

que é necessário um executivo de muita competência para realizar uma excelente gestão. 550 

Aduziu também que não há critério para repasse do fomento, sendo na base da amizade, 551 

interesse próprio. Deste modo, afirmou que é necessário ter mais seriedade, cuidado, 552 

ressaltando que o caixa da Associação é de 30 mil Associados, devendo ter mais respeito. 553 

Com a palavra, o Sr. Rodrigo Farias argumentou que com o passar dos anos o número de 554 

inscrições vem sofrendo diminuições mesmo a ABQM aumentando as premiações e fomento. 555 

Ademais as pessoas não querem ser associadas da ABQM, assim, há problema que necessita 556 

ser resolvido com urgência. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Henriques asseverou que a ABQM 557 

necessita de uma pessoa que se dedique a angariar novos recursos, avaliar patrocínios e 558 

reduzir as despesas. A Associação possui um quadro de funcionários competentes, porém, 559 

há no mercado CEOs para o trabalho de metas a serem cumpridas. O Presidente do 560 

Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto explanou a importância de abordar o 561 

assunto referente ao diretor de eventos, uma pessoa que se envolva exclusivamente com 562 

os eventos. Com a palavra, o Sr. Regis Frati informou que anteriormente o Evento Awards 563 

foi realizado na cidade de Bauru e outro em Avaré, ambos concluídos com êxito, e acredita 564 

que com o custo reduzido, assim entende que deve ser realizado estudo para no ano de 565 

2020 realizar o Awards durante Evento Oficial da Associação. Em relação ao Contrato da 566 

Horse Brasil, informou que anteriormente se dedicava a orientar à televisão, entretanto não 567 

tinha noção dos números. Afirmou também que atualmente não se dedica à televisão. 568 

Informou que entrou em contato com os diretores do programa para esclarecer o 569 

funcionamento e efetividade deste trabalho, oportunidade em que fora informado que o 570 

contrato teve início na gestão do Sr. Paulo Farha com término na gestão do Sr. Fábio Costa 571 

e prorrogado por mais três anos. Asseverou que atualmente não há o mesmo impacto de 572 

quando foi inaugurado o programa da televisão. Explicou a evolução e mudança da 573 

tecnologia e fez analogia ao assistir um programa na televisão do Roda Viva com Professor 574 

de Tecnologia da Informação da Universidade Federal de Pernambuco que elucidava a 575 

inteligência e funcionamento virtual muito presente nos dias atuais, inclusive pesquisa 576 

demonstrou que 70% da educação média e superior do Estados Unidos é virtual.  Repassou 577 

dados de números de jornais impressos e ressaltou que a Associação deve realizar 578 

reformulação geral dos seus canais de comunicação, inclusive na revista, a qual considera 579 

ser mais efetiva no meio eletrônico do que impresso. Na sequência, aduziu acerca do projeto 580 

de adote da equoterapia. Considerou a equoterapia de extrema importância, sendo único 581 

projeto da ABQM de inclusão social, porém o valor é consideravelmente alto. Afirmou que 582 

deve ser realizado revisão geral para 2020 afim de equilibrar as finanças da ABQM, sem 583 

aumento exorbitante de taxas. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo afirmou que é necessário 584 
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rever o modus operandi, governança da Associação, posto que há riscos. Afirmou que deve 585 

haver um planejamento estratégico para a ABQM. Aduziu também que na reunião do 586 

Conselho de Administração anterior sugeriu a redução do número de membros do Conselho 587 

de Administração. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão afirmou que o valor excedente 588 

despendido com os Eventos foi previsto e aprovado pelo Conselho de Administração. 589 

Afirmou que trata-se de um caso excepcional, sendo necessária a realização dos Eventos na 590 

cidade de Londrina, posto que era a única opção. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo 591 

questionou se caso tivesse um planejamento estratégico, os contratempos poderiam ser 592 

evitados. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão explanou 593 

que dentro do planejamento estratégico está a construção das pistas no Parque de 594 

Exposições “Clibas de Almeida Prado” na cidade de Araçatuba, entende que o local é ideal, 595 

posto que comporta o crescimento da Associação. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta elucidou 596 

que há dois preceitos básicos que regem a Associação, o associado e o criador do cavalo 597 

Quarto de Milha, sendo necessário ter uma base para dar continuidade. Afirmou que os 598 

critérios para formação de núcleos estão vagos, o repasse do valor não é utilizado para o 599 

que foi definido pela Associação. Afirmou que a ABQM não tem recursos para a fiscalização 600 

dos eventos, se estão em consonância com as normas preestabelecidas pela Associação. 601 

Deve haver a maior valorização das entidades que realmente se preocuparam com a 602 

modalidade que contribua para crescimento. Ato contínuo, comentou sobre o programa de 603 

“Cavalos Crioulos”, o qual apresenta um conteúdo positivo e construtivo, não fala 604 

diretamente do cavalo, mas tudo está associado ao cavalo, transmitindo diversas 605 

informações. Concluiu que deve-se pensar nos associados visando o crescimento. Com a 606 

palavra, o Sr. Paulo Farha explanou que o Contrato da Horse Brasil na época da sua gestão 607 

não era o valor atual, inclusive sempre tiveram uma atenção diferenciada para a ABQM, 608 

muita ajuda até mesmo sem custo. Aduziu também que na época foi negociado com o canal 609 

Rural, patrocínio, conseguindo exposição grande e sem custo. Na sequência, afirmou que a 610 

quantidade de funcionários é a mesma que há nove anos, sendo que já era afirmado a 611 

redução do quadro de funcionários, assim para ser concretizado é necessário um executivo 612 

interno para perseguir. Com a palavra, o Sr. Regis Frati elucidou que anteriormente haviam 613 

patrocínios de programas, a título de exemplo citou a Integral Mix, que eram abatidos do 614 

valor apresentado. Informou também que o valor apresentando inclui as transmissões do 615 

Canal Rural. Afirmou que não se deve cometer injustiças em relação ao Sr. Daniel e propôs 616 

que a Diretoria Executiva apresente na reunião do Conselho de Administração subsequente 617 

o balanço da administração do Sr. Celso como Superintendente Geral da Associação, a título 618 

de exemplo dados da reforma da casa, dados do software do Stud Book, o valor que foi 619 

contratado e por quanto saiu o software que não era da ABQM, despesas do evento como 620 

a quantidade de combustível diesel e de água mineral, que até daria para dar banho em 621 

todos os quartistas, o volume de água que se gastava, posto que há muitos conselheiros 622 

que talvez não tenha participado da gestão da ABQM quando o Sr. Celso era 623 

Superintendente da Associação. Solicitou que apresente o balanço haja vista que senão fica 624 

como o Sr. Celso era um grande administrador. Informou que o Sr. Celso teve grandes 625 

dificuldades na gestão da ABQM, assim como o Sr. Carlos Azar. Afirmou também que pode-626 
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se apresentar também o balanço da gestão do Sr. Daniel Costardi como Superintendente 627 

Geral. Afirmou que a recontratação do Sr. Celso seria uma calamidade para a Associação. 628 

Asseverou que deve-se tratar de melhorar no futuro. Aduziu que há diferentes tipos de 629 

gestores, sendo que evidentemente há gestões mais positivas. Com a palavra, o Sr. Paulo 630 

Ferraz colocou que concorda sobre a necessidade de um coordenador de evento, ajudaria 631 

os demais gestores. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá argumentou que o prejuízo aumenta 632 

na proporção que eleva a quantidade de cavalos. Entende que deve haver incentivo aos 633 

campeonatos municipais e estaduais de uma forma classificatória para uma grande seletiva, 634 

sempre com a devida equivalência entre os Estados. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa 635 

concordou que há a necessidade de elaborar um planejamento estratégico. Afirmou que a 636 

Associação necessita de um novo executivo e citou o novo executivo da AQHA que 637 

transformou a Associação nos últimos anos. Aduziu também que durante Reunião do 638 

Conselho de Administração realizada no ano anterior no orçamento argumentou sobre o 639 

Canal Rural, momento em que pessoas proferiram críticas porque não era importante e 640 

aduziu que na gestão do Sr. Paulo Farha o Canal Rural não cobrava. Com a palavra, o Sr. 641 

Paulo Farha argumentou que não era despendido valores com o Canal Rural em razão da 642 

parceria com outro patrocinador. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa elucidou que os 643 

membros do Conselho de Administração não visualizaram os valores despendidos com a TV 644 

Quarto de Milha no orçamento apresentado no ano anterior, na primeira gestão. Com a 645 

palavra, o membro do Conselho de Administração solicitou o envio via e-mail do Contrato 646 

da Horse Brasil a todos os membros do Conselho de Administração para a devida análise. 647 

Na sequência, com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa afirmou que os membros do Conselho 648 

de Administração não tinham conhecimento do contrato firmado com a Horse Brasil. 649 

Asseverou que fica admirado em presenciar o Sr. Regis Frati afirmar que não tinha ciência 650 

do contrato, se na Gestão do Sr. Fábio Pinto era Diretor de Comunicação da ABQM. Tudo 651 

passava nas mãos do Sr. Regis Frati, Diretor de Comunicação. Aduziu que não tem 652 

conhecimento se o Sr. Regis Frati ainda é diretor de comunicação da Associação. Afirmou 653 

que após a saída do Sr. Celso, o Sr. Regis Frati virou CEO da ABQM. Aduziu que o Sr. Daniel 654 

Costardi colocou ordem no Stud Book. Entretanto, infelizmente, assim como o Sr. Edilson 655 

Varejão estão pagando pela desestruturação da Associação dos últimos anos. Com a 656 

palavra, o Sr. Haroldo Pessoa elucidou que há alguns anos que os eventos não estão 657 

crescendo, a Associação está inchando os eventos, criando categorias e aumentando as 658 

despesas sem retorno financeiro, sendo necessário repensar nesses aspectos. Aduziu que 659 

durante a apresentação do orçamento do ano passado afirmou que aumentaram 1,4 mil 660 

inscrições, sendo que não houve aumento da receita. Afirmou também que deve ser 661 

avaliado se os números de inscrições aumentaram ou se trata de inscrições das mesmas 662 

pessoas e cavalos. Informou que citou o Sr. Celso porque foi por indicação do Sr. Orlando. 663 

Afirmou também que na época da gestão do Sr. Celso como Superintendente ou do Sr. 664 

Paulo Farha e do Sr. Marcelo Waldemarin a Associação se organizou e cresceu em todos os 665 

números, em provas, em dinheiro e principalmente na prestação de serviços, sendo a melhor 666 

fase da Associação. Aduziu que fica admirado do Sr. Régis levantar essas questões de mexer 667 

na água, óleo diesel, dentre outras alegações e o Conselho de Administração não ter sido 668 
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informado. Afirmou que se ele está alegando que houve má conduta de um funcionário, 669 

encarregado ou juiz, tinha que ser punido, a título de exemplo citou que se uma pessoa 670 

pegou óleo diesel, reforma da casa, saco de cimento e a Diretoria Executiva teve a ciência, 671 

mas se manteve silente, está sendo conivente com a conduta. Informou que há alguns anos 672 

atrás houve problema de extrema gravidade com um ex-presidente e agora a antiga 673 

Diretoria Executiva teve ciência da má conduta e se cala. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Farias 674 

questionou a Diretoria Executiva se já pensaram na possibilidade de terceirização dos 675 

eventos, bem como se foi realizado estudo para aquisição de um Parque da Associação. 676 

Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão explanou que não é função da ABQM adquirir um 677 

parque, até porque as despesas mensais fixas serão altas. Informou também que o formato 678 

realizado no parque de Avaré foi positivo, sendo o mesmo utilizado no parque de Araçatuba. 679 

Afirmou que a Diretoria Executiva está aberta a avaliar as propostas para terceirização do 680 

Evento. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Farias sugeriu a criação de um grupo de trabalho de 681 

4 ou 5 membros para análise dos valores e estudo de possibilidades para posteriormente 682 

apresentar as propostas para a Diretoria Executiva. Com a palavra, o Sr. Luiz Carlos 683 

Caromano afirmou que a visão de todos deve ser em prol da Associação com foco no cavalo. 684 

Com a palavra, o Sr. José Macário explanou que salvo engano foi assinado contrato com 685 

SIRAN com vigência de dez anos, prorrogável por mais dez anos, com intuito da ABQM ter 686 

local fixo para realizar os Eventos, resultando em economia para a Associação, além de 687 

comportar o crescimento. Afirmou também que todas as inscrições devem ser cobradas. 688 

Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão explicou que não se tratam de 10 anos, mas sim 20 689 

eventos da ABQM. 690 

5. Eleições 2019: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo elucidou que em 28 de agosto do 691 

ano de 2017 foi aprovado pelos membros do Conselho de Administração a eleição mista, 692 

sendo composta pelo modelo atual por cédula e eletrônico. Informou que a Eleição 693 

Eletrônica encontra-se prevista no parágrafo único do artigo 76 do Estatuto Social.  Assim, 694 

a presente proposta é inclusão da seguinte disposição no Regulamento Eleitoral: “Art. 11. 695 

Parágrafo Quarto. Além do voto por cédula eleitoral, também serão considerados válidos os 696 

votos realizados por meio de sistema eletrônico, inclusive através da rede mundial da 697 

internet, conforme as disposições do Parágrafo Único, do Art. 76 do Estatuto Social da 698 

ABQM.” Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso argumentou que trata-se de uma reinvindicação 699 

de alguns anos, posto que o voto por intermédio de cédula da Associação é muito rígido, 700 

sendo a votação eletrônica uma possibilidade de haver maior representatividade de votos. 701 

Com a palavra, o Sr. Henrique Carvalho explanou que na região do Nordeste muitas vezes 702 

as cédulas são entregues após a data da eleição. Ademais, sugeriu a votação eletrônica e 703 

presencial, assim não teria custos com correio e evita o risco de a pessoa ter voto em 704 

duplicidade. Com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo informou que a empresa contatada tem 705 

um modelo que é realizado eleição mista. A primeira etapa consiste em enquete nos meios 706 

de comunicação da Associação sobre quem gostaria de votar por meio eletrônico ou cédula. 707 

Segunda etapa seria o envio do kit eleitoral para os eleitores que escolheram votar por 708 

cédula, e carta com senha e e-mail para os que escolheram o voto eletrônico. Porém, todo 709 
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o controle é realizado pela empresa, é auditada e enviam regulamente todos os relatórios. 710 

Para o eleitor que for votar presencialmente pela internet, a triagem vai verificar se o mesmo 711 

registrou o voto anteriormente pela internet ou cédula e em caso negativo, o mesmo poderá 712 

votar. Uma vez que o eleitor tenha registrado o voto, o sistema bloqueará o acesso dele, 713 

impedindo o registro de um novo voto por aquele usuário. Assim, a contagem é eletrônica 714 

e manual. Com a palavra, o Sr. Eduardo Borba elucidou que seria mais seguro e eficiente 715 

para a Associação o voto eletrônico, desde que também tenha a possibilidade de votar 716 

remotamente por intermédio de login e senha, assim evitaria a possibilidade do voto em 717 

duplicidade. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro questionou o percentual de criadores com 718 

direito a voto que tem login e senha eletrônica, posto que dependendo da quantidade sugere 719 

a realização somente do voto eletrônico. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo aduziu que 720 

será necessário averiguar os associados pleno que preenchem todos os requisitos 721 

estabelecidos no Regulamento Eleitoral e Estatuto Social para ter direito a voto. Com a 722 

palavra, o Sr. Eduardo Borba propôs realizar divulgação sobre a eleição eletrônica, para os 723 

associados providenciarem o login e senha para poder votar. Com a palavra, o Sr. Geraldo 724 

Ferreira questionou se a votação será realizada em apenas um dia ou será durante um 725 

período, e como será realizado o procedimento do resultado. Com a palavra, o Sr. Sérgio 726 

Ricardo explicou que a presente proposta consiste na aprovação da inclusão do artigo no 727 

Regulamento Eleitoral. Entretanto, informou que é possível submeter à apreciação dos 728 

membros do Conselho de Administração na reunião subsequente a empresa, modelo e 729 

cronograma do processo eleitoral. Após as considerações, o Presidente do Conselho de 730 

Administração colocou em votação a realização da eleição mista composta por cédula e 731 

eletrônico ou eleição somente eletrônica. Os membros do Conselho de Admiração Srs. Bruno 732 

Ribeiro, Geraldo Ferreira, Luciano Beretta, Paulo Ferraz, Otávio Ferraz, Jorge Cury, Henrique 733 

Carvalho, José Macário, Marcos Sá, Thomas Eysink, Haroldo Pessoa, Alex Saleta, Thomas 734 

de Mello, Helly Fellipe Júnior, Rodrigo Farias, Rodrigo Henriques, Wilson Dosso, Edmilson 735 

Varejão, Aroldo Durães, Marcelo Ferreira, Paulo Dedemo, Eduardo Borba, Marcus Vinicius 736 

Orefice, Luiz Carlos Caromano Júnior, Sra. Mônica Ribeiro, Sra. Maria Clara votaram a favor 737 

da eleição somente eletrônica. Com a palavra, o Sr. Regis Frati votou pela eleição somente 738 

eletrônica e ressaltou que desconhece eleição eletrônica que se perdure por vários dias e 739 

vai na presencial. Assim, entende que a eleição deve ser realizada no mesmo dia como na 740 

eleição presencial em São Paulo e sugeriu à Diretoria Executiva a elaboração de um estudo 741 

para aplicação de multa para os associados que não votarem, assim como a Ordem dos 742 

Advogados do Brasil e Associação Brasileira de Imprensa. Por fim, foi aprovado pelos 743 

membros do Conselho de Administração, por unanimidade, a eleição de 2019 de modo 744 

eletrônico e presencial eletrônico. 745 

6. Aprovação da Proposta Orçamentária para 2019: Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz 746 

informou que em decorrência dos problemas ocorridos no ano anterior, houve déficit do 747 

caixa de aproximadamente R$ 5.000.000. A priori o orçamento do ano corrente com 748 

investimento no Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado” em Araçatuba ocasionaria 749 

em déficit de aproximadamente 10.000.000. Porém, foram realizados estudos para reduzir 750 
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o déficit. Há necessidade de criar um programa de austeridade. Asseverou que é 751 

inadmissível que os eventos gerem prejuízos a Associação, assim estão trabalhando para 752 

reverter a situação, reduzindo a quantidade de juízes, fivelas, antidoping, energia elétrica, 753 

reduzir a quantidade de funcionários presentes nos eventos e a logística ligada aos 754 

caminhões. Em atendimento à sugestão do grupo executivo, está sendo implementado um 755 

plano de banco de horas para os funcionários. Informou também sobre a renegociação com 756 

a empresa de seguro dos funcionários, o que acarretou em uma redução na ordem de R$ 757 

190.000. Foi realizado um plano estratégico com foco no programa de equoterapia. Assim, 758 

vários aspectos foram revistos para chegar ao déficit no ano corrente de R$ 4.295.000, 759 

contabilizado os investimentos no Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado” de 760 

Araçatuba. Informou que o orçamento está sujeito a apreciação e sugestões do Conselho 761 

de Administração para redução das despesas, sendo necessário recuperar o caixa perdido. 762 

Em resposta a indagação do Presidente do Conselho de Administração, com a palavra o Sr. 763 

Sergio Ricardo informou que se não fosse o investimento no Parque de Exposições “Clibas 764 

de Almeida Prado” na cidade de Araçatuba, o déficit do caixa seria de R$ 700.000, com 765 

aumento somente da taxa associativa. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz elucidou que foi 766 

considerado o aumento da receita e diminuição das despesas. Com a palavra, o Sr. Sérgio 767 

Ricardo apresentou as premissas referente as receitas. Informou que a proposta é reajuste 768 

da taxa Associativa pelo IPCA de 4%. Outra premissa consiste na realização de campanha 769 

de novos sócios cuja finalidade é para recuperar sócios e valores atrasados. Com a palavra, 770 

o Sr. Odilon Diniz argumentou que a segunda maior receita, consiste na proposta da 771 

Diretoria Executiva realizar uma campanha de captação de sócios perdidos e afirmou que 772 

deve-se realizar um estudo das sugestões do Sr. Regis Frati. Com a palavra, o Sr. Sérgio 773 

Ricardo informou que outra premissa consiste na redução de 5 para 4 edições da revista. 774 

Aduziu que é de extrema importância manter Projeto de Equoterapia, porém será realizado 775 

estudo para reformular o modelo atual, refletindo na redução de verba anual de R$ 450 mil 776 

para R$ 210 mil, será realizado busca de novos patrocinadores e apoiadores para recuperar 777 

a diferença e manter o projeto com efetividade. Informou que o projeto inicial aprovado do 778 

investimento no Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado” de Araçatuba seria o 779 

importe de R$ 3.500.000, para construção de duas pistas de 40 por 120, porém o projeto 780 

foi alterado. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Sr. Edilson Varejão explicou 781 

que foi modificado o tamanho das pistas para 50 por 120, pois facilita a construção da 782 

arquibancada. Informou também que foi modificado para telha branca para mantém a 783 

temperatura mais agradável, além do acréscimo do lanternim para ter a circulação de ar. 784 

Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou o orçamento iniciando pelo operacional com 785 

previsão de receita no importe de R$ 17.659.600 e despesa de R$ 15.904.085, sendo um 786 

superávit de R$ 1.755.515. Informou que para minimizar os custos o foco é a modificação 787 

no evento e fomento. A previsão de receita provenientes dos Eventos é de R$ 10.895.200, 788 

despesa de R$ 12.513.800, sendo resultado negativo de R$ 1.618.600. Estima-se a receita 789 

proveniente com fomento a quantia de R$ 1.800.000, despesa R$ 3.236.000, sendo 790 

resultado negativo de R$ 1.436.000. Estima-se o valor de R$ 3.500.000 com investimento 791 

no Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado” de Araçatuba.  Prevê receita no importe 792 
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de R$ 500.000 com a campanha novos sócios e recuperação de valores. Apresentou o 793 

gráfico geral das receitas e despesas e a proporção de cada item. Concluiu que caso as 794 

propostas sejam aprovadas a receita será de R$ 30.854.800, contra despesa de R$ 795 

35.153.885, sendo resultado negativo de R$ 4.299.085, considerando os investimentos na 796 

cidade de Araçatuba. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso afirmou que é de extrema 797 

importância cumprir o orçamento, posto que no ano passado foi despendido 25% a mais. 798 

Com a palavra, a Sra. Maria Clara argumentou que é necessário um gerente administrativo 799 

que nega os pedidos. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explanou que a proposta consiste 800 

na aprovação do orçamento apresentado e nas reuniões ordinárias será apresentado o 801 

realizado. Afirmou também que há planos de ação interno para cumprimento do orçamento. 802 

Na sequência, com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro solicitou muito trabalho a fim de cumprir 803 

com o orçamento e não findar com o caixa da Associação. Com a palavra, o Sr. Regis Frati 804 

argumentou que a ABQM tem 108.377 proprietários, 54.340 criadores, 162.717 quartistas 805 

e 34.816 associados, portanto nota-se uma defasagem de 128.000. Assim, sugeriu a 806 

Diretoria Executiva dedicação especial, posto que trata-se de mercado do novo associado 807 

da ABQM. Com a palavra, o Sr. Thomas de Mello explanou que é inadmissível os Eventos 808 

da Associação serem deficitários. Em análise realizada dos eventos, foi constatado que todo 809 

evento apresenta déficit de R$ 200.000 a R$ 400.000.  Afirmou que o valor despendido com 810 

gado é alto e os competidores não pagam por isso. Aduziu que praticamente todas as 811 

modalidades são deficitárias, sem contabilizar todo o custo do Evento, assim, é necessário 812 

realizar as devidas adequações para que o competidor supra esses custos. Com a palavra, 813 

o Sr. Edmilson Varejão explanou que anteriormente foi realizado um estudo por modalidade 814 

e seu respectivo déficit, e na época fora constatado que a modalidade de Laço de Bezerro 815 

não apresentava déficit, laço em dupla tinha déficit e a modalidade de apartação 816 

apresentava o maior déficit. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão explanou que as inscrições 817 

das provas devem ser subsidiadas e trata-se de um fomento. Concluiu que provas que 818 

envolvem gado são mais complexas. Com a palavra, o Sr. Marcus Vinicius elucidou que na 819 

visão de criador, competidor e fornecedor de gado, considerou que a ABQM tem zelo e 820 

deseja apenas gado de chifre, um tipo de gado que não é encontrado facilmente e tem 821 

custo, posto que é domado, as capas de proteção são americana, a fim de proteger para 822 

não haver maus-tratos no gado. Informou que a modalidade de laço perde em número de 823 

inscrições se comparado somente com a modalidade de tambor. A condição financeira do 824 

competidor da prova de Laço é diferente de quem tem cavalo de Tambor. O cavalo do Laço 825 

não deu certo em muitas modalidades e atualmente é utilizado para o laço, devido ao 826 

fornecimento de verba para essa história. Afirmou que na modalidade de Apartação o gado 827 

é de boa qualidade, não há problemas se forem gados de chifre. Afirmou que o valor do 828 

gado está defasado, foi reduzido na gestão do Sr. Fábio Costa. Concluiu que aumentar a 829 

inscrição e esperar um superávit não é o caminho correto a ser seguido. Em resposta a 830 

indagação do Sr. Paulo Feraz, com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que a taxa 831 

de gado é no valor de R$ 135 por inscrição, sendo que um boi é utilizado em duas inscrições 832 

e meia. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto explanou que o 833 

aproveitamento do gado precisa ser aprimorado, entretanto, é necessário ter uma pessoa 834 
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fiscalizando os gados. Com a palavra, o Sr. Thomas de Mello afirmou que é possível reduzir 835 

o prejuízo. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice asseverou que a ABQM disponibiliza um 836 

médico veterinário para realizar a avaliação da condição sanitária dos bois ao chegarem no 837 

evento. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto ressaltou que o 838 

valor do frete é alto, sendo necessário reduzir. Acredita que na cidade de Araçatuba será 839 

mais viável, haja vista que em um raio de 40 km têm três possíveis fornecedores. Com a 840 

palavra, a Sra. Maria Clara argumentou que os competidores da modalidade de Apartação 841 

não aceitam a reutilização do gado. Com a palavra, o Sr. José Macário argumentou que se 842 

o gado for bem utilizado, é possível repassar para a modalidade Ranch Sorting. Com a 843 

palavra, o Sr. Luiz Carlos Caromano Júnior elucidou que o problema é que os competidores 844 

da apartação não aceitam a reutilização do gado, posto que é necessário que o gado seja 845 

fresco, porém, poderia ser utilizado na categoria jovem. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta 846 

entende que deve haver regulamento para uso do gado, a fim de ter um aproveitamento 847 

melhor. Afirmou também que é necessário promover a concorrência entre os fornecedores. 848 

Subsequentemente, em resposta ao questionamento do Sr. Ricardo Pulzatto, com a palavra, 849 

o Sr. Henrique Campana explicou que o menor comitê de modalidade é composto por cinco 850 

pessoas. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta afirmou que os membros dos comitês de 851 

modalidades precisam participar ativamente. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz explanou 852 

que é necessário a aprovação do orçamento, sendo alguns aumentos estatutários, 853 

decorridos da inflação, outros orçamentos e propostas podem ser modificados. Afirmou que 854 

a anuidade é uma das contribuições mais importantes e seu aumento consoante a inflação 855 

é estatutária. Informou que não é estatutária a proposta de aumento do m² dos espaços 856 

comercializados nos eventos. Outra proposta de aumento que não é estatutária consiste no 857 

aumento da taxa importação de sêmen de animal importado de R$ 3.000 para R$ 6.000, a 858 

partir de julho/2019, totalizando em uma receita adicional anual de R$ 200.000, sendo que 859 

também visa proteger o criatório nacional. Informou que quando foi contabilizado o importe 860 

de R$ 3.000 era U$ 1.500, o que corresponde atualmente em R$ 6.000. Com a palavra, o 861 

Sr. Wilson Dosso afirmou que a proposta de aumento da taxa de importação de sêmen deve 862 

ser minuciosamente avaliada e apresentado um estudo, citando o caso das pessoas que 863 

importaram sêmen em anos anteriores. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta sugeriu realizar 864 

um estudo com cautela e analisar a possibilidade de realizar o aumento a partir da estação 865 

de monta no ano de 2019. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz argumentou que o momento 866 

é de redução das despesas e não aumento. Com a palavra, o Sr. Edmilson Varejão 867 

concordou com a linha de raciocínio apresentada pelo Sr. Luciano Beretta e afirmou que 868 

concorda em aumentar a taxa de importação de sêmen a partir do nascimento de 01 de 869 

julho do ano de 2020, assim quem for cobrir as éguas a partir do mês de agosto de 2019 870 

terá a ciência que o valor será de R$ 5.000. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa argumentou 871 

que é preciso realizar um projeto para valorização dos produtos de criadores Brasileiros. 872 

Afirmou também que não considera viável aumento da taxa de sêmen importado das éguas 873 

que estão prenhas, não é favorável a reserva de mercado. O Presidente do Conselho de 874 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto elucidou que na Europa estão enfrentando o mesmo 875 

problema. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa explicou que ao realizar um leilão, a 876 
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preocupação é voltada para o comprador e esquece a importância do criador. Atualmente o 877 

número de parcelas é elevado em grande escala, prejudicando diretamente o pequeno 878 

criador, devendo parar de pensar em curto prazo. Concluiu que deve ser realizado um 879 

planejamento estratégico com visão voltada para futuro da Associação e Criador. Com a 880 

palavra, a Sra. Marli Faria comentou sobre outro problema, que é o pagamento após a 881 

efetivação, são 36 meses. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo explanou que não é possível 882 

restringir a evolução genética. Com a palavra, o Sr. Thomas de Mello sugeriu elaborar uma 883 

regra da Associação, utilizar o Regulamento de Concursos e Competições para determinar 884 

restrições aos animais produzidos com sêmen importado, a título de exemplo proibir que o 885 

animal participe do Potro do Futuro. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Sr. 886 

Edilson Varejão afirmou que se estabelecer restrições estará penalizando os animais 887 

produzidos com sêmen importado. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta elencou a hipótese 888 

de em respeito aos americanos, se for adquirido 10 coberturas, será realizado o pagamento 889 

do processo na ABQM a cada produto gerado, e se caso fizer 11 produtos terá que prestar 890 

conta com o Americano, assim, resgataria um pouco da credibilidade dos Brasileiros. 891 

Entende que a regra deve surgir do departamento Stud Book e ser avaliada pela Diretoria 892 

Executiva. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice aduziu que atualmente a AQHA exige nota 893 

fiscal, assim se comprar e realizar a cobertura com nota fiscal deve efetuar o pagamento. 894 

Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta afirmou que seria interessante uma coligação entre o 895 

Stud Book da ABQM e o Stud Book da AQHA, consoante sugestão do Sr. Marcos Sá. Na 896 

sequência, com a palavra, o Sr. Rodrigo Henriques considerou a elaboração de regras de 897 

checagem e conferência uma burocracia desnecessária, posto que o controle será difícil. 898 

Entende que o aumento da taxa de importação do sêmen não é solução correta, deve-se 899 

pensar e estudar outra forma para a equalização. O Presidente do Conselho de 900 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto explanou que é necessário a aprovação da proposta 901 

orçamentária do ano de 2019. Informou que a Proposta da Diretoria Executiva consiste no 902 

aumento do valor comercializado de 26% o m² dos espaços dos estandes. Com a palavra, 903 

o Sr. Haroldo Pessoa questionou se o aumento proposto inclui os leilões. Afirmou que o 904 

valor foi aumentado pela Diretoria Executiva anterior 30 dias antes do Evento, ocasionando 905 

em grande polêmica. Em resposta ao questionamento do Sr. Thomas Eysink, com a palavra, 906 

o Sr. Sérgio Ricardo explanou que há grande demanda de espaço, sendo necessário 907 

readequar os valores. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice questionou o local que será 908 

realizado o Evento Congresso Brasileiro. Com a palavra, o Sr. Marcelo Ferreira entende que 909 

em razão das dificuldades enfrentadas pela Associação seria mais cauteloso manter o preço 910 

estabelecido. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Sr. Edilson Varejão 911 

explanou que na semana anterior foi negociado com a empresa Lífer a construção de duas 912 

pistas no prazo de 100 dias. Assim, não será possível a realização do Evento Congresso 913 

Brasileiro no Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado” na cidade de Araçatuba, 914 

porém até o momento não foi divulgado o local do evento, posto que há previsão de que 915 

no dia 18 de fevereiro será julgado o Processo em segunda instância. Assim, se o julgamento 916 

for favorável e liberar a realização da modalidade de laço, o Evento Congresso Brasileiro 917 

será realizado na cidade de Avaré com todas as modalidades. Entretanto, se não liberar, a 918 
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modalidade de laço será realizada na cidade de Presidente Prudente e as demais na cidade 919 

de Avaré.  Informou que não é possível realizar o Evento na cidade de londrina, posto que 920 

é o mês da realização da expoLondrina. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. 921 

Ricardo Pulzatto sugeriu a realização da modalidade do laço na primeira quinzena de abril 922 

e as demais modalidades na segunda quinzena. Explanou também que a justificativa do 923 

aumento apresentado consiste no aumento da procura de espaço com a ida do Evento para 924 

cidade de Londrina. Informou que se caso for aprovado o aumento apresentado teria uma 925 

receita adicional de R$ 550.000 anual. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva 926 

Sr. Edilson Varejão elucidou que os valores cobrados pela Associação são muito baixos 927 

comparados ao Campeonato Nacional de Mangalarga. Com a palavra, a Sra. Mônica Ribeiro 928 

entende que o valor deve ser mantido caso o Evento for dividido, e se for realizado em 929 

Avaré com todas as modalidades é possível o aumento. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha 930 

explanou ser um momento delicado, se o Evento for dividido os lojistas terão duas despesas 931 

para um público menor. Ponderou também que a quantidade de habitantes da cidade de 932 

Londrina é muito maior que a de Avaré. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva 933 

Sr. Edilson Varejão elucidou que no município de Avaré faltava espaço para atender os 934 

interessados. Informou que devido a possibilidade de dividir o evento no mês de abril, ficaria 935 

inviável o aumento no Evento Congresso Brasileiro. O Presidente do Conselho de 936 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto sugeriu aumentar o valor da comercialização dos 937 

espaços, porém caso o evento for realizado dividido manter o valor atual, a fim de ajudar 938 

os lojistas. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá argumentou que a ABQM deve visar a maior 939 

arrecadação possível e deve ser responsabilidade do departamento comercial, consoante a 940 

lei da oferta e procura. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha questionou se o Evento for dividido 941 

será possível a comercialização de estandes nos dois eventos. Com a palavra, o Sr. Sérgio 942 

Ricardo explanou que se o Evento for divido a tendência é a comercialização de estandes 943 

apresentar queda em torno de 20% ou 30%, conforme informações da área comercial. Após 944 

as considerações, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou 945 

em votação a proposta de aumento de até 26% na comercialização dos estandes somente 946 

de lojistas, sendo que galerias, garanhões, criadores não terá aumento e se caso o Evento 947 

for dividido o valor da comercialização não sofrerá aumento. Com a palavra, o Sr. Marcos 948 

Sá se absteve de votar. Os membros Srs. Paulo Dedemo, Wilson Dosso e Rodrigo Henriques 949 

foram contrários à proposta apresentada. Por fim, a proposta foi aprovada pela maioria dos 950 

membros do Conselho de Administração.  951 

7. Proposta de premiação adicional para o Campeonato Nacional em 952 

comemoração aos 50 anos da ABQM: Com a palavra, o Presidente da Diretoria 953 

Executiva Sr. Edilson Varejão apresentou a proposta de premiação adicional de R$ 954 

1.000.000 para o Evento Campeonato Nacional, em comemoração aos 50 anos de existência 955 

da Associação, assim como foi realizado no 40 Campeonato Nacional. Com a palavra, o Sr. 956 

Edmilson Varejão argumentou que a proposta apresentada é interessante, entretanto, 957 

diverge do que foi discutido de redução dos custos. Concordou que é uma data 958 

comemorativa, 50 anos de ABQM, mas no momento não é viável a despesa extra. Assim, 959 
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entende que premiação adicional pode ser realizada em outra comemoração. O Presidente 960 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto solicitou para os que forem a favor da 961 

proposta se manifestar. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo explanou que a proposta 962 

contraria o discutido na reunião. Entretanto, afirmou que é de extrema importância o 963 

fomento da raça, incentivar o esporte com bons eventos e premiações. Em resposta a 964 

indagação do Presidente do Conselho de Administração, com a palavra, o Sr. Henrique 965 

Campana informou que no ano corrente será comemorado 30 anos do Potro do Futuro. O 966 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a proposta em 967 

votação, sendo indeferida pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. 968 

Posteriormente, com a palavra, o Sr. Rodrigo Farias sugeriu a disponibilização de R$ 100.000 969 

a mais no Evento Campeonato Nacional e no Potro do Futuro. Com a palavra, o Sr. Edilson 970 

Varejão elucidou valor pequeno não gera repercussão para o Evento. O Presidente do 971 

Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto propôs a realização de um estudo de um 972 

modelo de fivela ou troféu diferenciado, comemorativo dos 50 anos de ABQM, sob a 973 

avaliação do orçamento. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice informou que no World Show 974 

há diversos patrocinadores para o prêmio da prova, assim, sugeriu a realização de um 975 

estudo para angariar patrocinador que assuma custos do prêmio diferenciado de 976 

determinada prova. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz aduziu que há três ações de receitas 977 

previstas, mas não pode ser anunciada, posto que não há concretização. Informou que 978 

estão em busca de patrocinadores, assim como a AQHA realiza. O Presidente do Conselho 979 

de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que a proposta do prêmio adicional foi 980 

indeferida pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade. Entretanto, 981 

deixaram em aberto a possibilidade de elaborar troféu ou fivela personalizada com os 50 982 

anos da ABQM como comemoração.  983 

8. Propostas para mudança no Regulamento de Esportes: Com a palavra, o Sr. 984 

Henrique Campana explanou que foram recebidas através da Convenção sete propostas 985 

referentes ao Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha, as 986 

quais foram submetidas à apreciação da Diretoria Executiva, oportunidade em que foram 987 

aprovadas duas propostas. Assim, a Diretoria Executiva entendeu que não faria sentido 988 

montar toda estrutura de Convenção para deliberar sobre duas propostas, razão pela qual 989 

foram pautadas na presente reunião, sendo que se aprovadas, passam a ter vigência 990 

anteriormente aos Eventos Oficiais da Associação. Na sequência, informou que a primeira 991 

proposta consiste em aumento da pontuação do Amador Light nas Modalidades Laço 992 

Individual e Laço Individual Técnico, de 50 para 100 pontos, permanecendo nos mesmos 993 

moldes atuais, no qual os pontos são contabilizados por grupo de prova e se o competidor 994 

atingir o limite de pontos durante o ano hípico, deixará a categoria no início do ano hípico 995 

subsequente, correspondendo a seguinte redação: “Amador Light 100, exclusivo nas 996 

modalidades de Seis Balizas, Três Tambores, Ranch Sorting, Team Penning, Laço 997 

Individual e Laço Individual Técnico para competidores amadores que tenham 19 998 

(dezenove) anos hípicos ou mais no dia 01/07 e que não atingiram 100 pontos na ABQM. 999 

Após iniciar nessa categoria, o competidor Amador Light que atingir 100 pontos na 1000 

somatória de todas as modalidades e categorias, separado por grupo de provas, passará 1001 
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automaticamente para a Classe Amador. Caso a pontuação seja atingida no decorrer do 1002 

ano hípico, o competidor deverá permanecer na categoria Amador Light até o término do 1003 

ano hípico (30/06).” Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão 1004 

explicou que trata-se de proposta apresentada pelo Comitê de Laço Individual. Com a 1005 

palavra, o Sr. Henrique Campana explanou que os eventos Congresso Brasileiro, 1006 

Campeonato Nacional, Potro do Futuro e Derby passaram a ter peso 1.5 na pontuação, e 1007 

a Copa dos Campeões peso 2. Além disso, alguns núcleos e particulares passaram a 1008 

realizar a Prova de Laço de Bezerro. Diante disso, o número de pontos no ano de 2018 foi 1009 

além do que era praticado dentro da modalidade, razão pela qual surgiu a referida proposta. 1010 

Em resposta a indagação do Sr. Bruno Ribeiro, com a palavra o Sr. Henrique Campana 1011 

informou que ao sair do Light vira amador, assim como as demais modalidades, a diferença 1012 

é se exceder 100 pontos somente poderá correr na categoria amador. Com a palavra, o Sr. 1013 

Alex Saleta questionou se 100 pontos consistem na somatória de todas as modalidades e 1014 

categoria que competiu. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana respondeu que há dois 1015 

pontos no Regulamento de Concursos e Competições que esclarece, um deles indica que 1016 

é por grupos de provas e no último item do Amador indica quais são os grupos de provas. 1017 

O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Sergio Ricardo Pulzatto colocou a 1018 

proposta de aumento da pontuação do Amador Light nas Modalidades Laço Individual e 1019 

Laço Individual Técnico, de 50 para 100 pontos em votação, sendo aprovada pelos 1020 

membros do Conselho de Administração por unanimidade. Na sequência, com a palavra, o 1021 

Sr. Henrique Campana explanou que a segunda proposta refere-se ao conjunto que realizar 1022 

a inscrição na categoria Máster A e na Máster B com o mesmo animal, poderá apresentar 1023 

somente na categoria Amador Master A, sendo que esta nota valerá para as duas 1024 

categorias. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão complementou que desde que seja 1025 

realizado o pagamento de duas inscrições. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 1026 

argumentou que será realizado duas inscrições e se for o mesmo conjunto, cavalo e 1027 

cavaleiro, será apresentado somente uma vez, sendo que a nota ou o tempo da Categoria 1028 

Máster A valerá para a Máster B. Com a palavra, o Edmilson Varejão entende que é 1029 

possível gerar diferença, posto que os gados utilizados na categoria Master A são diferente 1030 

dos utilizados na Master B. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana elucidou que 1031 

normalmente na elaboração da programação as categorias Máster A e Máster B são 1032 

separadas em dias ou por outra categoria, para dar descanso. Entretanto, alguns 1033 

competidores afirmam que seria melhor a realização das categorias em sequência. Assim, 1034 

informou que irá sugerir aos Comitês que as categorias Master A e Master B sejam 1035 

sequenciais. Com a palavra, o Sr. Edmilson Varejão elucidou que deveria manter o mesmo 1036 

gado. Em resposta ao questionamento do Sr. Paulo Farha, com a palavra, o Sr. Henrique 1037 

Campana explicou que as propostas são para todas as modalidades Master A e Master B, 1038 

a título de exemplo citou que caso tenha 10 inscritos na Master A, a pontuação será com 1039 

base em 10, se tiver 5 inscrições na Master B, o tempo apresentado na Master A valerá 1040 

para a Master B pontuando em 5. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. 1041 

Edilson Varejão explicou que a proposta consiste em possibilidade de o competidor realizar 1042 

o pagamento de duas inscrições caso queira. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 1043 

elucidou que uma das justificativas da proposta, refere-se aos eventos da ABQM que tem 1044 

número de categorias alto, e algumas categorias de Máster B tem poucos adeptos. 1045 
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Informou que é possível o Departamento de Esportes apresentar à Diretoria Executiva a 1046 

quantidade de inscrições apresentadas nas categorias criadas recentemente. Afirmou que 1047 

a princípio não há intenção de retirar categorias do Regulamento de Concursos e 1048 

Competições, mas a proposta de não constar no Evento Oficial, duas, três inscrições, sendo 1049 

que às vezes trata-se do mesmo competidor. Com a palavra, o Sr. Edmilson Varejão 1050 

explanou que deve-se analisar se o Regulamento de Concursos e Competições da Raça 1051 

Quarto de Milha permite a exclusão das categorias. Com a palavra, o Sr. Henrique 1052 

Campana elucidou que está realizando um levantamento da quantidade de inscritos da 1053 

categoria. A categoria continuará existindo, porém não irá ao evento. Com a palavra, o Sr. 1054 

Marcus Orefice argumentou que compete na categoria Máster A e Máster B. Concordou 1055 

que são poucos os competidores da categoria Master B, mas que a grande maioria que se 1056 

inscreve é por prazer de competir. Com a palavra, o Sr. Odilon Diniz informou que é a 1057 

categoria Master B que classifica para competir na AQHA. A AQHA não aceita a Master A, 1058 

que é uma invenção Brasileira de 40 anos. Informou também que a AQHA criou sistema de 1059 

níveis que leva em consideração dois anos. Assim, a competição é realizada com grupo de 1060 

competidores do mesmo nível, aumentando assim a competitividade e atraindo 1061 

competidores. Informou também que propôs a Diretoria Executiva trazer uma pessoa para 1062 

explanar acerca das regras e resultados do sistema. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta 1063 

elucidou que acredita que a aplicação da proposta não terá muita utilização, posto que 1064 

poucos competidores desejarão realizar o pagamento de duas inscrições e participar de 1065 

apenas uma. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana explanou que quando havia somente 1066 

a Máster A os competidores com mais de 50 anos faziam a inscrição valendo pela AQHA. 1067 

O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou a proposta em 1068 

votação, sendo rejeitada pelos membros do Conselho de Administração por unanimidade.  1069 

9. Recurso Processo Administrativo Disciplinar nº 11/2018: O Presidente do 1070 

Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto, passou a palavra para o Dr. Roberto 1071 

Baungartner fazer explanação do Processo Administrativo Disciplinar nº 011/2018, para em 1072 

seguida sanar eventuais dúvidas. Com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner 1073 

cumprimentou a todos e informou que foi endereçado ao Conselho de Administração o 1074 

recurso administrativo interposto, em razão da punição aplicada pela Comissão Disciplinar, 1075 

punição está que a Diretoria Executiva manifestou concordância. Informou que trata-se da 1076 

infração prevista no Estatuto Social e Regulamento de Concursos e Competições da Raça 1077 

Quarto de Milha, posto que foi constatado em prova e contraprova doping positivo, a 1078 

presença da substância denominada fenibultazona na urina do animal Smart Smoking Chic, 1079 

no Evento 41º Campeonato Nacional da Raça Quarto de Milha. As penalidades aplicadas 1080 

consoante o Item 23.17 do Regulamento Geral de Concursos e Competições da Raça Quarto 1081 

de Milha são as seguintes “ao proprietário, a multa pecuniária no valor de 10 salários 1082 

mínimos; ao treinador, a suspensão de 90 dias a contar da data da contraprova como 1083 

também a perda da classificação e premiações recebidas no evento 41º Campeonato 1084 

Nacional da Raça Quarto de Milha; ao animal a suspensão por 90 dias a contar da data da 1085 

contraprova como também a perda da classificação recebida no mesmo evento.” Informou 1086 

também que em suma o recorrente alegou que é empresário, competidor combativo, que 1087 
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trata-se de animal importado, que investiu tempo e dinheiro, que foi campeão do 41º 1088 

Campeonato Nacional na categoria Principiante Amador, que pagou diversas taxas à ABQM, 1089 

como anuidade, taxa de fomento, taxa de inscrição, que a amostra de urina foi 1090 

supostamente retirada do animal. Alega ainda nulidade na coleta, posto que só estava 1091 

presente o respectivo cavalariço, que a urina de diversos outros animais presentes no 1092 

mesmo evento, não foram testados, razão pela qual utiliza as palavras “sabotagem” ou 1093 

“contaminação involuntária”. Em seu pedido requer a nulidade da decisão recorrente, a 1094 

declaração de que se trata de uma relação de consumo, portanto, aplica-se o Código do 1095 

Consumidor, a inversão do ônus da prova, e consequentemente a anulação da penalidade 1096 

aplicada. Diante disto, a Comissão Disciplinar propõe que se mantenha a punição aplicada, 1097 

tendo em vista que tanto a prova quanto a contraprova foram realizadas por laboratórios 1098 

autorizados ou credenciados pelo Ministério da Agricultura. Informou também que o 1099 

Recorrente foi intimado para comparecer na presente reunião e apresentar sua defesa, 1100 

porém não compareceu. Em resposta ao questionamento da Sra. Marli Faria, o Presidente 1101 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto respondeu que trata-se da modalidade 1102 

de Rédeas. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha asseverou que trata-se de uma regra prevista 1103 

no Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha. Em resposta a 1104 

indagação do Sr. Haroldo Pessoa, com a palavra, o Sr. Henrique Campana explanou que o 1105 

Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha contempla que quando 1106 

for constatado doping da categoria Amador ou Jovem há a prerrogativa da indicação do 1107 

treinador como responsável pela suspensão. Diante disso, o treinador do competidor foi 1108 

suspenso. Com a palavra, o Sr. Rodrigo Farias elucidou que o Regulamento de Concursos e 1109 

Competições da Raça Quarto de Milha deve ser cumprido. Após as deliberações, o Presidente 1110 

do Conselho de Administração, Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou o recurso em votação. 1111 

Por fim, o recurso foi desprovido, pelos membros do conselho de Administração, por 1112 

unanimidade, mantendo assim a penalidade imposta pela Diretoria Executiva.  1113 

10. Outros assuntos de interesse social. 10.01. Explanação sobre Art. 45 do 1114 

Estatuto Social, sobre as faltas em reuniões ordinárias: O Presidente do Conselho de 1115 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto agradeceu a presença de todos, pediu licença em razão 1116 

de ter a necessidade de comparecer em outra reunião e informou que o Sr. Wilson Dosso 1117 

presidirá a reunião. Na sequência, o Sr. Wilson Dosso, passou a palavra para o Dr. Roberto 1118 

Baungartner fazer explanação acerca das faltas dos conselheiros em reuniões ordinárias. 1119 

Com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner informou que trata-se de matéria que 1120 

encontra-se regulada pelo Art. 45 e parágrafo primeiro do Estatuto Social da ABQM, que 1121 

determina: “será considerada renúncia tácita, ou seja, aquela que não é expressa, o 1122 

Conselheiro que deixar de comparecer a três reuniões consecutivas ou cinco reuniões de 1123 

forma alternada nas últimas oito reuniões ordinárias sem justificativa, devidamente 1124 

fundamentada e aceita por seus pares; parágrafo primeiro: conselheiro que renunciar ou 1125 

perder o mandato será substituído pelo candidato suplente que tenha sido eleito de acordo 1126 

com o parágrafo quarto do Art. 42”. Informou também que o verbo renunciar pode ser 1127 

tácita ou expressa. Ademais, entende que a contagem tem início pela última falta, a título 1128 
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de exemplo citou que o Conselheiro que faltou na presente reunião, contaria oito reuniões 1129 

ordinárias anteriores, sendo que a presente reunião seria a oitava. Assim, considera 1130 

renúncia tácita o Conselheiro que deixar de comparecer em cinco reuniões ordinárias 1131 

alternadas, contadas das últimas oito reuniões ou o Conselheiro que deixar de comparecer 1132 

a três reuniões ordinárias consecutivas. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice entende que 1133 

as apurações das faltas devem ser somente as do mandato vigente. Com a palavra, a Sra. 1134 

Maria Clara afirmou que é contabilizado somente as faltas ocorridas no mandato. Com a 1135 

palavra, o Sr. Regis Frati afirmou que a contagem de faltas está atrelada ao mandato 1136 

vigente. Assim, o Conselheiro que é reeleito a contagem de faltas inicia no mandato vigente, 1137 

as faltas do mandato anterior não são contabilizadas, são zeradas. Com a palavra, o Doutor 1138 

Roberto Baungartner entende que se trata do mandato. Afirmou que todo texto normativo 1139 

tem cláusulas expressas e cláusulas implícitas. Assim, ainda que não esteja expresso, está 1140 

implícito que a contagem está atrelada ao respectivo mandato. Com a palavra o Sr. Edmilson 1141 

Varejão asseverou que salvo engano para considerar renúncia tácita são contabilizadas três 1142 

faltas consecutivas ou cinco faltas alternadas nos dois últimos anos e não no mandato 1143 

vigente de quatro anos. Com a palavra o Sr. Haroldo Pessoa ressaltou que para renúncia 1144 

tácita as faltas devem ser sem justificativa. Com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner 1145 

informou que a interpretação oferecida está lastreada no texto da norma. No entanto, 1146 

invocada uma possível falha na redação da norma. Diante disso, o texto merece um trabalho 1147 

mais aprofundado. Com palavra, o Sr. Marcus Orefice informou que o assunto abordado 1148 

está passível de dúvida, assim compete ao Presidente apresentar o tema detalhado para 1149 

que os Conselheiros possam deliberar. Por fim, o Sr. Wilson Dosso informou que o Doutor 1150 

Roberto Baungartner providenciará um parecer sobre o disposto no Estatuto Social e 1151 

submeterá à apreciação do Conselho de Administração. 10.02. Data das próximas 1152 

reuniões ordinárias: O Sr. Wilson Dosso informou que o próximo assunto refere-se a data 1153 

das próximas reuniões ordinárias do Conselho de Administração. Com a palavra, o Sr. 1154 

Marcelo Ferreira questionou se seria ponderável primeiramente estabelecer a data do 1155 

Evento Congresso Brasileiro para posteriormente agendar a Reunião do Conselho de 1156 

Administração no mês de abril. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. 1157 

Edilson Varejão informou que se o Evento for realizado com as modalidades separadas a 1158 

proposta é realizar a modalidade de Laço do dia 09 a 14 de abril e as demais modalidades 1159 

do dia 22 a 28 abril. Em resposta a indagação do Sr. Luciano Beretta, com a palavra, o Sr. 1160 

Henrique Campana informou que se o Evento for realizado com as modalidades separadas 1161 

a ideia é que cada evento tenha no máximo cinco dias. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro 1162 

sugeriu evitar o término do Evento no domingo. Com a palavra, o Presidente da Diretoria 1163 

Executiva, Sr. Edilson Varejão asseverou que é necessário aproveitar, posto que no domingo 1164 

as pessoas não trabalham. Por fim, restou decido, as seguintes datas para realização da 1165 

Reunião Ordinária do Conselho de Administração: 29 de Abril de 2019, 26 de Agosto de 1166 

2019 e 28 de Outubro de 2019. 10.03. Uso do Quadriciclo nos eventos: O Sr. Wilson 1167 

Dosso informou que o próximo item trata-se da preocupação da Associação com o uso dos 1168 

quadriciclos por crianças nos eventos da ABQM. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice afirmou 1169 

que o uso do quadriciclo deve ser regulamentado, a título de exemplo citou a proibição do 1170 
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uso por menor de idade. O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão afirmou 1171 

que é necessário estabelecer um critério. Em resposta a indagação do Sr. Haroldo Pessoa, 1172 

com a palavra o Doutor Roberto Baungartner afirmou que a responsabilidade da Associação 1173 

é solidária ou subsidiária, inclusive entende que trata-se de uma matéria regida pelo Código 1174 

Nacional de Trânsito. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta sugeriu que para utilização do 1175 

quadriciclo é necessária carteira de habilitação e lembrá-lo de que o quadriciclo é para uso 1176 

em área rural, não podendo ser utilizado em área urbana. Com a palavra, o Sr. Haroldo 1177 

Pessoa sugeriu a assinatura de um termo eximindo a Associação de quaisquer 1178 

responsabilidades. Com a palavra, o Sr. Geraldo Ferreira sugeriu que para a utilização do 1179 

quadriciclo deve ter carteira de habilitação. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro afirmou que 1180 

o uso do quadriciclo é necessário para deslocamento em razão da extensão do Parque e 1181 

sugeriu a elaboração de um termo em que a pessoa assume a total responsabilidade pelo 1182 

uso do quadriciclo, assim como é realizado o termo de aceite dos cavalos que vão competir. 1183 

Com a palavra, a Sra. Maria Clara sugeriu além do termo de aceite, ter a necessidade de 1184 

realizar o pagamento de uma taxa e apólice de seguros. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice 1185 

foi favorável a sugestão do Sr. Bruno Ribeiro, além de exigir o seguro, transitar somente 1186 

quem tem autorização. Com a palavra, o Sr. Regis Frati foi favorável a linha de raciocínio 1187 

do Sr. Bruno Ribeiro e afirmou que não é possível proibir o uso de quadriciclo nos eventos.  1188 

Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães afirmou que toda a circulação de pessoas é de 1189 

responsabilidade da Associação. Assim, sugeriu à Diretoria Executiva a realização de um 1190 

estudo para elaborar a regulamentação de uso, até mesmo da circulação do caminhão. Com 1191 

a palavra, o Sr. Alex Saleta afirmou que é possível acionar a polícia em qualquer local. Assim, 1192 

sugeriu comunicar antecipadamente na divulgação dos eventos que é proibido circulação 1193 

de motos e quadriciclos por pessoas não devidamente habilitadas ou autorizadas e que vai 1194 

haver fiscalização. Por fim, o Sr. Wilson Dosso informou que a Diretoria Executiva 1195 

aproveitará as opiniões dos ilustres membros do Conselho de Administração. 10.04. 1196 

Pontuação independente nas modalidades Laço em Dupla e Laço individual -  1197 

Inclusão Sr. Jorge Cury: O Sr. Wilson Dosso informou que o próximo item trata-se de 1198 

proposta apresentada pelo Sr. Jorge Cury e passou a palavra para o mesmo fazer as devidas 1199 

explanações. Com a palavra, o Sr. Jorge Cury sugeriu separar a pontuação dos competidores 1200 

do Laço em Dupla, Laço Comprido e Laço Individual, sendo a pontuação de cada modalidade 1201 

independente. Assim, os pontos dos competidores do Laço em Dupla não interfiram nos 1202 

pontos dos competidores do Laço Individual. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 1203 

informou que trata-se de proposta interessante. No entanto, informou que atualmente há 1204 

cinco grupos de provas, com a proposta apresentada passaria a ter sete grupos.  Na 1205 

sequência, com a palavra, o Sr. Marcelo Ferreira afirmou que o laço individual e o laço 1206 

cumprido são duas modalidades totalmente diferentes. Com a palavra, o Sr. Haroldo Pessoa 1207 

aduziu que a Associação está inchando os Eventos e afirmou que a Associação deve 1208 

incentivar a raça e disciplinar de modo geral. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão informou 1209 

que o Laço Individual, Laço em Dupla e Laço Comprido são modalidades totalmente 1210 

distintas. Por fim, o Sr. Wilson Dosso informou que a Diretoria Executiva apreciará a opinião 1211 

dos ilustres Conselheiros. 10.05. Separação dos HandCaps nas modalidades Laço em 1212 



ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 28 DE 

JANEIRO DE DOIS MIL E DEZENOVE (BIÊNIO 2017/2019). 

30 

 

Dupla e Laço Individual - Inclusão Sr. Jorge Cury: O Sr. Wilson Dosso aduziu que 1213 

trata-se da proposta do Sr. Jorge Cury que consiste na separação dos pontos do laço em 1214 

dupla fique somente para a modalidade e o laço individual da mesma forma, separando os 1215 

Hand CAPS do seguinte modo: “amador principiante, até 15 pontos, amador Light HAND 1216 

Cap. 1 e 2 e amador 19 anos ou mais Hand Cap. 3 e 4.”, assim como é realizado na 1217 

Associação Nacional de Laço Individual. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, 1218 

Sr. Edilson Varejão informou que irá submeter a matéria à apreciação do Comitê de Laço 1219 

Individual e Laço em Dupla. 10.06. Inclusão Sr. Eduardo Borba: Com a palavra, o Sr. 1220 

Eduardo Borba afirmou que constam no histórico de propriedade do animal, os 1221 

arrendamentos realizados, como se fosse uma venda. Assim, ocasiona dúvida com relação 1222 

à legalidade das transferências. Entende que é uma falha do sistema e necessita ser 1223 

corrigido. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que na semana antecedente 1224 

foi disponibilizado no site da ABQM em histórico de propriedade o tipo de transferência 1225 

realizada se é alienada, arrendada ou definitiva, inclusive o período de vigência. Informou 1226 

também que foi disponibilizado no site da ABQM se o vendedor do cavalo tem cartão de 1227 

assinatura na Associação. Com a palavra, o Eduardo Borba afirmou desconhecer a 1228 

informação e questionou se foi corrigido retroativo. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 1229 

informou que foi disponibilizado no site todos os processos realizados. 10.07. Inclusão Sr. 1230 

Paulo Ferraz: Com a palavra o Sr. Paulo Ferraz afirmou que na última reunião do Conselho 1231 

de Administração foi abordado a questão do arrendamento de cavalos, foi referido que nas 1232 

provas individuais com animais arrendados não tem pontuação, porém no caso de duplas e 1233 

trios estava pontuando. Assim, a matéria foi submetida à apreciação da Diretoria Executiva.  1234 

Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que o aludido tema foi apreciado pela 1235 

Diretoria Executiva em reunião realizada no dia 13 de dezembro de 2018, oportunidade em 1236 

que foi deliberado por manter o arrendamento, assim, se eventualmente o cavalo arrendado 1237 

participar de uma prova de dupla ou de trio, somente ele não terá direito a pontuação.10.08 1238 

Punição dos animais: Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso informou que o próximo item 1239 

trata-se da punição dos animais, por doping, que ficam em centros de treinamentos 1240 

distantes. Questionou a responsabilidade do proprietário consoante disposto no 1241 

regulamento da ABQM. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá entende que o cavalo não pode ser 1242 

suspenso. Informou que nos Estados Unidos, o cavalo é automaticamente suspenso, por 1243 

doping, por no mínimo trinta dias ou até que novo exame constate que não está mais em 1244 

efeito de alguma substância proibida. 10.09. Mudança no local do evento do Evento 1245 

Congresso, Derby, e Copa dos Campeões de Vaquejada: Com a palavra, o Presidente 1246 

da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que houve mudança no local do Evento 1247 

Congresso, Derby e Copa dos Campeões de Vaquejada.  Informou que em 2018 foi aberto 1248 

edital para sediar o Evento, porém somente um parque de alagoas se candidatou. Os 1249 

colaboradores da ABQM fizeram vistoria no parque e aprovou a candidatura. Entretanto, 1250 

próximo do Evento o organizador mudou o valor da premiação acordada de R$ 330.000 1251 

para R$ 300.000. Assim, por entenderem injusto foi cancelado e o caso será submetido à 1252 

apreciação da Comissão Disciplinar. Informou também que no momento entrou em contato 1253 

com o Sr. Eduardo Borba, o qual aceitou realizar o aludido evento, cuja premiação será de 1254 
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R$ 320.000. Com a palavra, o Sr. Eduardo Borba informou que foi chamado para realizar o 1255 

Evento faltando somente 50 dias, mas afirmou que vai se empenhar e trabalhar para realizar 1256 

o evento à altura do que a ABQM merece. Informou que o período da realização do Evento 1257 

é de 13 a 17 de março e convidou a todos para prestigiar e festejar, sendo uma honra 1258 

receber todos os membros.10.10. Construção das Pistas no Parque de Exposições 1259 

“Clibas de Almeida Prado” de Araçatuba: Com a palavra, o Presidente da Diretoria 1260 

Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que foi firmado contrato com a empresa Lífer para 1261 

construção de duas pistas no Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado”, na cidade 1262 

de Araçatuba.  Informou que foi a empresa que apresentou a melhor proposta, o importe 1263 

de R$ 1.400.000 por pista e a referida empresa já construiu pistas na região. Informou 1264 

também que estão aguardando o SIRAN firmar contrato para construção da pista deles, 1265 

para poder iniciar as obras. Com a palavra, o Sr. José Macário informou que acredita que o 1266 

SIRAN firmará contrato para construção da pista no presente dia. Com a palavra, o 1267 

Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que se o Evento for dividido 1268 

tentará diminuir a quantidade de dias, a fim de reduzir custos. Com a palavra, o Sr. Wilson 1269 

Dosso agradeceu a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Wilson Dosso 1270 

encerrou os trabalhos, sendo a presente ata, lavrada e assinada pelo Presidente do Conselho 1271 

de Administração e pelo secretário, respectivamente. 1272 

 1273 

____________________________                                ___________________________ 1274 

    Sérgio Ricardo Pulzatto          Sérgio Ricardo  1275 

    Presidente do Conselho             Superintendente Geral Interino 1276 

 1277 


